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DEPORTES

El Barbate CF
visita el campo
de la  UD Roteña
P29

A licitación las obras de la Piscina
días antes de la concentración

INSTALACIONES PSOE, IU, Siempre y Ahora convocan a la ciudadanía a una concentración el día 4 de diciembre P 12-14

EQUIPO DE GOBIERNO_Saca a licitación las obras para las mejoras del Polideportivo y de la Piscina
dentro del Plan Marcha de Diputación que cuenta con una dotación total de 650.000 euros

www.vivabarbate.es
barbate

DeFLAMENCAS  a laNAVIDAD
Un noviembre muy flamenco se despide para dejar paso a una Navidad que  llega cargada de arte, música, baile y un sin fin de actividades

para todos los gustos y edades en una programación que detallamos en el interior... PAG.18-19 y de 4 -7 

Llega la II edición del Mercado de Productos de La
Janda y el Litoral los días 6, 7 y 8    P26-27
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A
la caída de la tarde, cansados de jugar y
corretear, los niños nos reuníamos para
terminar el día con un plato fuerte: el “rey
cojo”. Para este juego tenían que darse cir-

cunstancias especiales. Primero: el niño que ha-
cía de "montura" (la víctima) debía ser de otro ba-
rrio o participar por primera vez; y segundo, que
el niño que hacía de rey calzara botas o zapatos
de material, por entonces no muy frecuente. To-
dos sabíamos la temática del juego, excepto el
que hacía de "montura ", que se agachaba entre-
lazando los dedos de ambas manos, simulando
“la montura para subir al caballo”, mientras otro
niño encorvado hacía de cabalgadura. El resto
formábamos la comitiva que acompañaba a los
dos lacayos que llevaban al rey a modo de asiento
móvil. No era recomendable ni siquiera para los
niños ver a un rey con muletas bajo el sobaco co-
mo si fuera un mendigo o un pirata. 

Asignados los roles, lo más importante era en-
contrar una “plastulá recién plantaíta”, que por
entonces se encontraba dispersa en cualquier so-
lar, para que el rey embadurnara la suela de uno
de sus zapatos. Luego, los dos lacayos transporta-
ban al rey mientras toda la comitiva gritaba : ¡Pa-
so al rey cojo! ¡Paso al rey cojo! En los tiempos ac-
tuales, se habría cambiado por ¡Paso al Rey emé-
rito! ¡Paso al Rey Emérito! El momento culminan-
te llegaba cuando el rey, para montar en la cabal-
gadura, ponía su aderezado pie sobre las manos
del niño que hacía de "montura", dejando im-
pregnada la perfumada sustancia de su zapato.
Justo en el momento en que todos echábamos a
correr, por miedo al indignado y agraviado niño. 

A partir de ese día, el que hacía de “montura”
jamás olvidaría las risas de los demás niños cuan-
do corrían para no ser salpicados. Eso le crearía
un inmenso deseo de volver a jugar al "Rey cojo",
claro está, cuando otro incauto ocupara el lugar
de “montura”… Como todos los niños del barrio
habíamos sido "montura" del hipotético trono,
no importaba conceder tal honor incluso a un pri-
mo lejano que llegara al barrio, para el cual se cre-
aría otra gran comitiva dispuesta a disfrutar y
participar en este ‘ juego de tronos ’, a cambio de
depositar toda inmundicia de esa “monarquía de
mierda inventada por los niños más traviesos y
maliciosos”. 

Que quede claro, que este juego lo hacíamos
cuando aún no existía monarquía y en los Álvarez
y Enciclopedias  resumían escasa historia de los
reyes: católicos, conquistadores, descubridores,
expulsores , y creadores también del Tribunal del
Santo Oficio, comúnmente conocido como la In-
quisición española (institución fundada en 1478
bajo control directo de la Corona, encargada de
mantener la ortodoxia católica de sus reinos). Los
niños ajenos a tantos acontecimientos, ya preco-
nizaban la figura de un Rey cojo, que al igual que
el de sus juegos, dejaría su pútrida huella sucia y
pestilente en su reino de mierda. 

El Rey representaba fidelidad, honestidad y
justicia…, ejemplo de buen saber, buen sentir y
buen comportamiento hacia todos sus súbditos.
Hasta para los niños, el Rey simbolizaba la leal-
tad, la ética y la equidad, no "suciedad", desver-
güenza y avaricia, como el rey cojo de sus juegos.
Que seguro que , para no dañar su nombre o su
imagen, le habrían llamado al juego “El Emérito
Cojo”. ■

Desde La Picota

El juego del rey cojo
M. Varo ‘Ica’

Sube y baja

Contar con una
programación cerrada

y contar con las luces ya
dispuestas, parece sencillo
pero es digno de alabar

JUANMI MUÑOZ  |DELEGADO DE FIESTAS

Por tener ya planificada la Navidad,
desde las luces a la programación

El infiltrado

■ Solo es un aviso a navegantes, pero este
medio lleva ya 25 años en la localidad. Gustará
más o gustará menos... pero hemos
sobrevivido a alcaldes de todos los colores y
seguiremos sobreviviendo a los que vengan. A
veces nos equivocamos, otras acertamos. Nos
han tachado de ser de todas las siglas políticas
y nos han criticado sobre todo quienes no
gobiernan en su momento. Lo que nunca nos
ha pasado es que no se nos haya convocado a
un acto, que aún así publicamos, por un rollo
de si a ver si se lo cuenta a ella y ella al alcalde,
una gilipollez... Ahora preferimos lanzar el
aviso pero si la cosa no cambia, que nadie se
lleve las manos a la cabeza cuando nos dé por
responder si nos sentimos atacados... 

Nos hemos tenido que
morder la lengua...

+La puntilla

■ Sabemos perfectamente que el concejal de
Limpieza Viaria y RSU, Paco Muñoz, lleva un
año y medio trabajando a destajo para mejorar
la limpieza de nuestro pueblo pero visto lo
visto fallan muchas cosas... Evidentemente hay
cosas que ya lucen pero es que hace falta
mucho más... y entre las cuestiones que están
fallando es que existe una falta de civismo
entre algunos vecinos y vecinas del pueblo. Eso
es así, aunque nos duela decirlo. Y
sinceramente creemos que la mejor campaña
de concienciación pasa por una campaña de
multas para quienes no respeten horarios,
para quienes tiren escombros, para quienes no
recojan las mierdas de sus perros, para
quienes dejen las bolsas en cualquier esquina...

Volvemos a lo mismo, pero
hay que tomar medidas

Ojalá en esta ocasión
las obras recaigan en

una empresa que las ejecute
en tiempo y forma porque
ya no se puede fallar más

RAQUEL MORAL | CONCEJALA DE DEPORTES

Sí, que se harán obras, pero la situación
de la piscina y el polideportivo es penosa

Imágenes
destacadas

Ayuntamiento,
asociaciones e
institutos se unen
contra la violencia
de género

El Ayuntamiento de Barbate conmemo-
ró el lunes, 25 de noviembre, el Día In-
ternacional de la Eliminación de la
Violencia contra la Mujer con una

marcha solidaria y la lectura de un manifies-
to; actividades a las que se sumaron diversas
asociaciones e institutos del municipio.

La ciudadanía barbateña ha demostrado
así su firme compromiso en la lucha contra la
violencia de género con una gran participa-
ción en los actos organizados por la Delega-
ción de la Mujer.

La marcha, que partió de la Plaza del Faro
finalizó en la Plaza de la Inmaculada con la
lectura del Manifiesto Institucional, en el
que se destacó que la violencia contra las
mujeres y niñas “es una de las violaciones de
derechos humanos más extendidas y devas-
tadoras”. El manifiesto, además, recordó que
en España, durante 2024, más de 40 mujeres

han perdido la vida a manos de la violencia
de género, una cifra que subraya la urgencia
de actuar desde todos los frentes sociales e
institucionales. Para finalizar, se guardó un
minuto de silencio en memoria de las vícti-
mas de esta lacra social.

La Delegada de la Mujer, Conchi Cla, ma-
nifestó su agradecimiento por la respuesta
de la ciudadanía, señalando que “Barbate
ha demostrado que no está dispuesta a tole-
rar más violencia contra las mujeres. La
fuerza y unión que hemos visto son un
ejemplo de cómo, como sociedad, podemos
avanzar hacia un futuro más igualitario y li-
bre de violencia”. Asimismo, la edil ha agra-
decido a vecinos, asociaciones y los institu-
tos Trafalgar, Torre del Tajo y Vicente Alei-
xandre su participación en este día, com-
partiendo mensajes y poesías a favor de la
eliminación de la violencia de género.■



viva VIERNES, 29 DE NOVIEMBRE DE 2024 3

Barbate  | Opinión

Se define la empatía como ese senti-
miento de identificarnos con algo o
con alguien en situaciones problemá-
ticas o de sufrimiento. En el lenguaje

coloquial podríamos definirla como “poner-
nos en el lugar de la otra persona”, pero con-
servando nuestra identidad. ¡Qué mundo
tan distinto estaríamos viviendo si existiera
más empatía! En la medicina, este concepto
comenzó a considerarse en 1995 bajo el tér-
mino “fatiga por compasión”. Aquellas per-
sonas que presentan un exceso de empatía,
es decir, esas buenas personas fácilmente
emocionables y con una sensibilidad muy
alta, pueden sufrir el síndrome de desgaste
por empatía. Estas personas suelen mostrar
una mayor compasión por los que sufren y, a
su vez, no suelen pedir ayuda.

La empatía entre paciente y médico puede
comenzar por la “alianza terapéutica”, liga-
da a la confianza y el afecto que existe entre
el profesional y el paciente. Es normal que
cualquier suceso donde exista tragedia o su-
frimiento ajeno despierte nuestra empatía,
pero si esta persiste en el tiempo, puede lle-
var al desgaste por compasión. Precisamen-
te, esta persistencia de la empatía es lo que
diferencia a un profesional sano que trabaja
con empatía de otro que padece este síndro-
me de desgaste. Igualmente, si el sufrimiento
ajeno proviene de un familiar o de una situa-
ción que nos ha tocado también vivir, el sen-
timiento de empatía es muchísimo mayor.

Reconozco que la empatía me ha llevado
más de una vez más allá de la relación médi-
co-paciente, pero viviendo en un pueblo
donde nos conocemos la gran mayoría y con
pacientes que llevo tratando desde hace mu-
chos años, no puedo obviar determinados
padecimientos en personas cuya relación ha
llegado más lejos de lo estrictamente profe-
sional. Ocasionalmente, he detestado mi
profesión, a la que tanto amo, porque aun-
que las enfermedades nunca son agrada-
bles, tener que dar malas noticias en cir-
cunstancias que deberían ser favorables, co-

mo la juventud, se hace extremadamente
duro.

En medicina, cualquier situación o emo-
ción que pudiera ser normal puede conver-
tirse en patológica si es en exceso o per-
siste en demasía. Así, existe una enfer-
medad llamada síndrome de Williams,
que afecta a uno de cada 7,500 nacidos
por causas genéticas. Son personas ex-
tremadamente sociables y amigables,
entusiastas y desenfadadas, que no
distinguen entre amigos y conocidos,
llegando incluso a contar secretos a
desconocidos. Presentan también un
retraso en la madurez, con tendencia a
la ansiedad, impulsividad y hiperactivi-
dad, junto con hiperacusia (oyen más de
lo normal), lo que les confiere una mayor
habilidad para la música. Sus rasgos fa-
ciales también están definidos: labios pro-
minentes, mentón y frente pequeños, y na-
riz puntiaguda.

En el otro extremo estaría una enfermedad
que se caracteriza por la falta de empatía,
con un habla pedante y un coeficiente inte-
lectual más elevado de lo normal, conocida
como síndrome de Asperger.

La tragedia de Dana en Valencia ha des-
pertado una empatía de todo nuestro país
hacia esa comunidad, por el desastre vivido
y la escasa ayuda recibida. Esa empatía no
debe confundirse con determinados políti-
cos que aprovechan las tragedias ajenas pa-
ra hacerse una foto fácil. Los médicos rara
vez alardeamos de nuestros logros pública-
mente; sería impensable hacer una foto con
la curación de un paciente. ¿Se imaginan a
un cirujano en redes fotografiado con el pa-
ciente al que operó? No lo han visto, ¿ver-
dad? Porque de hecho no lo hicimos durante
la epidemia de Covid y el confinamiento,
cuando hubiera sido una ocasión hasta, en
algunos casos, justificada por la valentía
que demostramos en primera línea. Tampo-
co lo verán en guardias civiles, bomberos...
porque todas esas profesiones tienen por
norma ayudar, proteger y servir. Es nuestro

tra-
bajo,
no simu-
lar que es-
tás en primera
línea con traje y
corbata, hacerte la foto y
volver al avión a comer en casa.

Soy de la opinión de que los políticos de-
ben usar menos fotos y mostrar mayor impli-
cación en los problemas reales. Así, el con-
cejal de deportes debería disponer de una
oficina en el polideportivo, el de sanidad en
el centro de salud, si fuese posible, y el de
cultura en bibliotecas, para conocer de pri-
mera mano los problemas reales a los que se
enfrenta la ciudadanía y empaparse de esa
empatía.

Menos mal que, sin necesidad de fotos fá-
ciles y con la única vocación de ayudar y
querer a su pueblo, existen personas ama-
bles a las que conozco bastante bien por ser

mis pacientes.
Pese a su edad, su empa-

tía les lleva a recoger la basura
que otros, desgraciadamente, tiran en

nuestra población. Personas como D. Jesús
León y su familia, que con sus manos, bolsas
y guantes han ido, poco a poco, ganando
más voluntarios con empatía, que se unen a
esa limpieza sin ánimo de lucro y llena de
bondad. Muchas gracias por esa labor desin-
teresada, que solo se publica por otras per-
sonas y cuando el trabajo ya está hecho para
ganar adeptos.

Y es que a las personas con empatía tam-
bién se les suele sumar la cualidad de la hu-
mildad y la solidaridad. Abramos el grifo de
la empatía para llenar el vaso de la solidari-
dad. ■

Como Don Jesús
A curarse en salud FERNANDO 

ARÉVALO ROSADO
ferareros@hotmail.com



Diciembre, mes de ilusión
La programación festiva para estas Na-
vidades contará este año, del jueves 5 al
domingo 8 de diciembre, con un Merca-

Barbate |

‘‘
Una Navidadllena de actos,

magia, tradición y solidaridad

Fiestas

Younes Nachett
BARBATELa Navidad ya está aquí, y con ella

llegan esos días mágicos llenos
de luces, encuentros y tradicio-
nes que nos invitan a compartir

momentos. Es tiempo de reuniones, de
revivir la ilusión en las miradas y de dis-
frutar esas fechas tan especiales que
nos conectan con lo mejor de la vida: la
familia, los amigos y la esperanza de un
nuevo año lleno de oportunidades.

En Barbate ya se siente el espíritu na-
videño: luces dispuestas, el gran árbol
de la Plaza de la Inmaculada instalado
y una programación de actos, presenta-
da por la Delegación de Fiestas pensada
para llenar cada rincón de alegría, soli-
daridad y momentos únicos.

Ya se notaron las ganas en la Zam-
bomba ‘Barbate por Navidad’, celebra-
da el pasado domingo en el Parque In-
fantil y en otras actividades festivas;
que continúan hoy, viernes 29 de no-
viembre, a las 19.00 horas, con la Zam-
bomba Popular en el patio del Centro
Cultural El Matadero, con degustación
de vino dulce y pestiños; organizada
por la Delegación de Participación Ciu-
dadana.

También el sábado 30 de noviembre,
llega con ganas la ya tradicional Zam-
bomba ‘Del Barrio San José’, que se ce-
lebrará en la Plaza Basilio Valencia, a
partir de las 12:30 horas.

do Navideño, que regresa a la Plaza de
la Inmaculada para llenar de vida el co-
razón de Barbate. Desde artesanías has-
ta delicias gastronómicas, será el lugar
perfecto para comenzar tus compras

Programación

Las fiestas
llegan con un
completo
programa que
mezcla
tradición,
solidaridad y
alegría. Desde
mercadillos , a
espectáculos,
zambombas y
cabalgatas, el
municipio se
convierte en el
escenario ideal
para compartir
momentos
únicos 
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INAUGURACIÓN_ El sábado 6 de diciembre, tendrá lugar el encendido del alumbrado y el domingo 7 el
pregón a cargo de El Mago Apolo Jr TRADICIÓN__ El hall principal del Ayuntamiento acogerá el sábado 21 de
diciembre el tradicional sorteo de Hazas de Suerte que se celebra cada cuatro año FIESTAS__ La gran Gala de
las Preuvas vuelven a la Plaza de la Inmaculada el 30 de diciembre para dar la bienvenida al nuevo año 

Cientos de personas se dieron cita en el Parque Infantil para asisitir a la primera gran Zambomba de las Fiestas, organizada por el Ayuntamiento.
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El 21 de
diciembre
llegará uno de
los actos más
destacados de
las fiestas, con
la celebración
del Sorteo de
las Hazas de la
Suerte, en una
jornada en la
que además
tendrá lugar la
Cabalgata
Solidaria de
Papá Noel

‘‘

navideñas; y para disfrutar del esperado
encendido del alumbrado navideño, el
viernes 6 de diciembre, a las 19.00 horas,
que dará inicio oficial a la festividad.

Ese mismo viernes, previo al encendido

tendrá lugar un Bingo Solidarios de la Aso-
ciación Juvenil Los Jartibles, a partir de las
16.30 horas, en el Salón Multiusos.

(Continúa en la siguiente página...)

Sus Majestades
los Reyes
Magos de
Oriente este
año estarán
encarnados
por Antonio
Reyes Pérez
como Rey
Melchor; Mª
Oliva
Fernández
Acedo como
Rey Gaspar; y
Francisca
Herrera Maya
como Rey
Baltasar

Actuaciones, desgustaciones y actividades solidarias se combinaron en esta jornada festiva.



(Viene de la página anterior...)

Tras esta primera jornada inaugural, el sá-
bado 7 de diciembre, a las 19:00 horas, en el
CEIP Bahía de Barbate, tendrá lugar el Pregón
de Navidad, a cargo de Apolo Jr. El Mago, que
promete un  espectáculo de magia y humor
acorde al momento mágico que supone prego-
nar esta fiesta.

Los actos programados continuarán el sá-
bado 14 con ‘La Villa de Santa Claus’, en el Sa-
lón Multiusos, a partir de las 16.00 horas.

Serán una constante durante estas fiestas
las actividades benéficas, como la que tam-
bién tendrá lugar el 15 de diciembre con el
Mercadillo Navideño Solidario a favor de las
AMPAs de Barbate, en la Plaza de la Inmacu-
lada.

Del 16 al 20 de diciembre, Papá Noel hará su
aparición estelar en los centros educativos; y
el mismo día 20 además se celebrará la tradi-
cional Zambomba del Hogar del Pensionista,
a partir de las 19.30 horas.

Sorteo de Hazas de Suerte 
El 21 de diciembre, llegará uno de los actos
más destacados de las fiestas, con la celebra-
ción del Sorteo de las Hazas de la Suerte, que
cada cuatro años se celebra en el municipio;
y tendrá lugar la Cabalgata Solidaria de Pa-
pá Noel, un evento que hará las delicias de
los más pequeños mientras recorre las ca-
lles del municipio.

La fiesta continuará el 22 de diciem-
bre, día en el que además del Sorteo
del Gordo de Navidad a nivel nacio-
nal, se celebrará la Zambomba de
Hermandad Virgen del Carmen en,
la Plaza de la Inmaculada.

A partir del 26 de diciembre, el
Cartero Real hará su aparición
en una recepción en el Ayunta-
miento de Barbate a las 17:00
horas; que se volverá a repe-
tir el viernes 27 de diciem-
bre en el Hogar del Pensio-
nista y en la Asociación
Virgen del Carmen.

Gala de las Preuvas
Un año más, la Gran
Gala de las Preuvas
se celebrará el 30 de
diciembre para dar
la bienvenida al

nuevo año desde la Plaza de la Inmaculada,
con una gran fiesta con actuaciones y ba-
rra, convirtiéndose en punto de encuentro
ideal para celebrar la llegada del 2025.

Ya entrados en el mes de enero, llega el
turno de Sus Majestades los Reyes Magos
de Oriente, que este año estarán encarna-
dos por Antonio Reyes Pérez, barbateño
con una vida de entrega al trabajo y al de-
porte local como Rey Melchor; Mª Oliva Fer-
nández Acedo, docente de Matemáticas y
Economía, voluntaria activa en proyectos
solidarios y un ejemplo de generosidad y
dedicación que representa fielmente el es-
píritu navideño, como Rey Gaspar; y Fran-
cisca Herrera Maya, ama de casa y orgullo-
sa abuela, que será el Rey Baltasar tras re-
sultar ganadora del tradicional sorteo de
Rey Mago Popular.

Manuel Conejo Márquez, joven educador
nominado a Mejor Docente de España 2024,
les acompañará en el papel de Cartero Real;
y Cecilia Cabeza de Vaca Jiménez, será la
Estrella de Oriente, guiando con su alegría
a los Reyes Magos

En su agenda, el jueves 2 de enero
visitarán a AFA San Paulino (Asocia-
ción de Familiares de Alzheimer) y
Hermandad Virgen del Carmen (

17:00 h); así como el Hogar del
Pensionista y la Calle Agustín

Varo. El viernes 3, visitarán el
Centro El Carmen (11:30 h.) y

Asiquipu (18:00 h.); mientras
que el sábado 4 estarán en la
Plaza de Abastos a las 11:00
h. u visitarán a la Peña El

Soto (17:00 h.).ç
Finalmente, el domin-

go 5 de enero tendrá lu-
gar la Gran Cabalgata
de Reyes, con salida
desde la Plaza de la
Inmaculada, a las

17:00 horas, ce-
rrando una pro-
gramación que

promete llenar
de magia, tra-
dición y soli-
daridad las

calles y
plazas de
Barbate. 

Fiestas Programación
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CERTAMEN Las personas, centros educativos, peñas y asociaciones interesados en participar, pueden inscribirse hasta el 20 de

Cultura convoca el
Concurso de Belenes
de la Navidad 2024-25

N.P,
BARBATE | La Delegación de Cul-
tura ha presentado en el Salón
de Plenos el Concurso de Be-
lenes para las Navidades
2024-25; un certamen que bus-
ca fomentar y reconocer las
tradiciones navideñas, invi-
tando a participar a todas
aquellas personas y colectivos
que elaboren belenes dentro

de las siguientes categorías:
Domicilios particulares, Cen-
tros educativos y Peñas y aso-
ciaciones.

El alcalde, Miguel Molina, y
la edil de Cultura, Ana Valen-
cia, han sido los encargados
de exponer los detalles del
concurso en el transcurso de
una rueda prensa, informan-
do que en esta edición, se

otorgarán tres premios úni-
cos, consistentes en placas
conmemorativas para los ga-
nadores de cada categoría.

Las inscripciones en el cer-
tamen deberán formalizarse
de manera presencial en el
Centro Cultural El Matadero,
antes de las 14:00 horas, del
próximo 20 de diciembre. Asi-
mismo, los interesados pue-

den obtener más información
llamando al 956 063 616.

Tanto el alcalde como la
edil de Cultura, han invitado
“a participar y a compartir la
esencia de la Navidad, a tra-
vés de una tradición tan boni-
ta como es la recreación de be-
lenes, en el que cada año
nuestros vecinos hacen gala
de su creatividad”.

Entrega de premios
Durante el acto, se entregaron
los premios a los ganadores
del concurso del pasado año,
que recayeron en José Jiménez
Muñoz, en la categoría de do-
micilio particular; en el CEIP
Estrella del Mar en la de cen-
tros escolares; y en el Centro
de Mayores San Paulino, en la
de peñas y asociaciones.

Los ganadores del certamen del pasado año recibieron sus premios y los participantes un diploma.  A.B.

PREMIOS 2023-24___ José Jiménez Muñoz, El CEIP Estrella
del Mar y el Centro de Mayores San Paulino, fueron los
ganadores de la pasada edición

Fiestas Navidad

Barbate |

Asimismo, se ha entregado
diplomas en agradecimiento
por su participación a la fami-
lia Bernal Orive por su gran
elaboración, al Taller de Ser-
vicios Sociales por su creativi-
dad, a Dolores Benítez de los
Santos por su singularidad, a
Antonio Malia Sánchez por su
originalidad y a Raúl Delgado
por ser el más tradicional.



8 VIERNES, 29 DE NOVIEMBRE DE 2024 viva

Barbate |

‘‘
Bodegas Gallardo marida la

excelencia culinaria local

Gastronomía Mercado de Productos de la Janda y el Litoral en
Bodegas Gallardo los días 6,7 y 8 de diciembre

Younes Nachett
BARBATELos días 6, 7 y 8 de diciembre abre sus

puertas la II edición del Mercado de
Productos de la Janda y el Litoral que
organiza Bodegas Gallardo en cola-

boración con los tres ayuntamientos y sus
respectivas oficinas de Turismo de Vejer, Conil
y Barbate. Un evento que se ha asentado ya en
el calendario gastronómico de la comarca y
con el que se da paso a la época navideña… un
evento que es el maridaje perfecto entre los
excelentes vinos de la citada bodega y la ex-
celencia de los productos que se elaboran en
la zona.

“La idea es que se organice los prime-
ros días de diciembre”, señala María Oli-
va Quirós Corrales, gerente de Bodegas
Gallardo, así el pasado año tuvo lugar el
día 1 del citado mes pero “como en esta
ocasión el uno cae en domingo, hemos
decidido que se abra el fin de semana del
6 al 7”, coincidiendo también con el
puente.

Con una primera edición ya a sus es-
paldas, “en la que partíamos de cero y
aún así resultó ser una gran experiencia,
ahora volvemos a contar con la mayoría
de las empresas que participaron en 2023
y con otras nuevas que se han incorpora-
do”, y es que “para ser el primer año tuvo
muy buena aceptación” porque, en cier-
to modo, hacía falta contar con un even-
to en el que se uniera y se diera visibili-
dad a la calidad de los productos que se
elaboran y que se producen en la zona,
con los distintos vinos que salen de Bo-
degas Gallardo como hilo conductor.

El cambio de fecha “supondrá que al-
gunos vecinos y vecinas del litoral se
irán de puente pero contamos también
con el hecho de que también mucha gen-
te vendrá a Conil, Vejer y Barbate, con lo
que el Mercado será una nueva opción
de ocio gastronómico que ponemos a su
disposición”.

Oliva explica que “nosotros tenemos
unos salones amplios que se destinan a
celebraciones y eventos, y queríamos or-
ganizar algo una vez que concluye la
época de la temporada alta. La idea era
organizar un mercado y empezamos a
mover los hilos. Y a medida que avanzá-
bamos y analizábamos las necesidades,
se decidió que fuese a primeros de di-
ciembre y así ocupar unos salones en
una época en la que su actividad decae”.

Así surgió este mercado en el que va-
rias empresas tienen la oportunidad ex-
poner sus productos agroalimentarios,

sobre todo las de Vejer, Conil y Barbate,
“aunque este año también contamos con
una empresa de Medina Sidonia”.

El balance de la primera edición fue
“muy bueno. El viernes lo centramos
más en actos institucionales con los
ayuntamientos para darle un contenido
que no interrumpiera el desarrollo del
propio mercado porque el sábado y el
domingo era, y así fue, cuando esperá-
bamos mayor afluencia de público. El sá-
bado fue un gran día y el domingo se des-
bordó una vez que ya se había corrido la
voz”.

El Mercado se instaló en el Salón Prin-
cipal donde “las empresas expositoras
contaban con sus stand en los que se
apostó por una decoración uniforme y
en los que cada una de ellas exponía sus
productos con degustaciones en forma
de tapas que se podían consumir en el
interior o llevárselas a casa. Es decir,
funciona como un mercado gastronómi-
co en el que se degustan los productos
que en este caso se maridan con nuestros
vinos”. Productos cárnicos y de la huer-
ta, salazones, atún rojo, mariscos… “ma-
ridan a la perfección con nuestros vinos
y esa es la idea”.

Desde la primera edición, las empre-
sas agroalimentarias de la zona recibie-
ron esta iniciativa “de forma muy positi-
va en la mayoría de los casos porque to-
dos coinciden en que son necesarios
eventos como este para unirse y así tener
más fuerza a la hora de dar visibilidad a
sus productos”. Unir a las empresas de
Conil, Vejer y Barbate es parte del éxito
de este Mercado.

El pasado año se contó con catorce ex-
positores con sus respectivas empresas y
este año repiten la mayoría y se incorpo-
ran algunos nuevos, tal y como ya hemos
mencionado… En esta segunda edición
se han introducido algunos cambios…
“Hay una temática diferente. Por ejem-
plo, en esta ocasión no habrá  show coo-
king porque hemos apostado por ofrecer
unas clases magistrales con los produc-
tos más emblemáticos de la zona. Así, el
primer día el protagonista será el Lomo
en Manteca de la mano de la Venta Pinto.
El segundo día coge el relevo la ternera
de la Janda con una masterclass a manos
de Raúl Melero. Y el domingo llega el tur-
no del atún rojo con Julio Vázquez al
frente. Cada uno de ellos ofrecerá infor-
mación sobre los productos y luego ela-
borará un plato que se pondrá a la venta
como Tapa Solidaria. Los beneficios irán

a parar a una causa que evidentemente
este año será para los damnificados por
la DANA en el levante español”.

La tapa solidaria se consumirá en el
mismo mercado tras las citadas ponen-
cias que darán comienzo a las doce del
mediodía, una hora después de la aper-
tura del Mercado, cuyo horario está fija-
do de once de la mañana a siete de la tar-
de.

Otra novedad y que seguro será del
agrado del público asistente, “son las
zambombas que darán comienzo a las
tres de la tarde del viernes, sábado y do-
mingo, a manos de ‘Cosas Nuestras’, ‘To-
ñi Romero’ y ‘Aroma a Yerbabuena’ res-
pectivamente.

La realidad es que “es un lujo poder
contar con los productos que tenemos en
estos pueblos y con las empresas y res-
taurantes que los elaboran con una
maestría digna de todos los elogios. Y es
un lujo también poder marinarlos con
los vinos de Bodegas Gallardo”, que será
la encargada de proponer los
distintos maridajes de-
pendiendo de la es-
pecialidad culina-

ria… por

ejemplo, “el lomo en manteca marida
muy bien con un marisquero o con nues-
tro vino Sol de Naranja, que es nuestro
producto más emblemático y que a su
vez combina con casi todo, con los sala-
zones, con los quesos, incluso con los
dulces o como un tipo de vermut. Tam-
bién maridan bien el semidulce Faro de
Trafalgar o el seco de Cabo de Trafalgar…
sin olvidarnos de que estamos pensando
en elaborar pestiños durante la zam-
bomba, y ahí entraría a la perfección
nuestro Clarito y nuestro Oro Viejo”.

Otro postre que buscará y logrará su
protagonismo será un tocino de cielo
que se ha elaborado con el vino Sol de
Naranja… Oliva ya lo ha probado… “está
buenísimo”.

Por otro lado, “la idea este año es po-
ner un punto con una tapa caliente que
sea independiente de la tapa
solidaria. Una tapa a partir
de un guiso elaborado
con los productos
que se exponen en
el mercado y que

elaboraría
la

Clases
magistrales a
manos de la
Venta Pinto, de
Raúl Melero y
de Julio
Vázquez, que
elaborarán
una tapa
solidaria cuyos
beneficios irán
destinados a
los afectados
por la DANA en
Valencia... y
también como
novedad este
año, cada
tarde tendrá
lugar una
zambomba
con pestiños
incluidos
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Detrás de este
renacer “hay un
enorme trabajo
constante” para
que en apenas
cuatro años los
vinos de la
Bodega
Gallardo estén
cincelados en la
zona como los
ideales para un
maridaje
perfecto con los
productos que
protagonizan
nuestra oferta
gastronómica.
Ver la
recompensa,
ver la
aceptación que
está teniendo,
“es algo que
agradecemos
mucho”

‘‘Asociación de Cocineros Los Borriquetes
de Conil”.

Antes de que se nos pase, señalar que
la entrada es totalmente gratuita… pero
es que hablamos de un evento que tiene
todos los requisitos para convertirse en
imprescindible y en el que dé paso en el
calendario del litoral de la Janda a la en-
trada de la Navidad, sin olvidarnos de
ese objetivo de servir de nexo de unión
para todas las empresas agroalimenta-
rias de Barbate, Conil y Vejer… “estamos
todos muy cerca y es importante saber
que la unión hace la fuerza”. Una unión
sellada a través de los vinos de las Bode-
gas Gallardo, la cual marida de maravilla
con los tres pueblos y encima se ubica
prácticamente en el epicentro de los mis-
mos.

Vinos que estarán expuestos y conta-
rán con su propio stand en este Mercado
y desde el que se propondrán los marida-
jes.

El renacer de una bodega con solera
Para quienes nunca se hayan adentrado
en las instalaciones de las Bodegas Ga-
llardo, solo cabe decirles que son una
verdadera maravilla ya por sí mismas. El
edificio, que se refugian en el microclima
de La Barca de Vejer, fue el lugar elegido
por uno de los hijos de la familia Gallar-
do, Manuel Gallardo Romero, cuando en
1987 decidió traerse parte de la bodega a
Vejer… y “se la trajo porque el entorno
era el idóneo para la crianza de los vinos
por la humedad, la protección de los
vientos y la propia ubicación de Vejer”. 

Sorprende y mucho porque el edificio
parece que estaba destinado a convertir-
se en bodegas… “de hecho tiene muy po-
cas horas de sol al día”.

Manuel, descendiente de una familia
de bodegueros que se remonta al siglo
XlX, fue quien dio ese primer paso y
transformó un edificio anteriormente
dedicado a otros menesteres y negocios
para convertirlo en una bodega de pri-
mer nivel en una zona con gran tradición
vinícola aunque para ello haya que re-
montarse tiempo atrás en la historia. “En
esta zona había muchas bodegas y proli-
feraban los cultivos de la vid y los olivos,
pero durante la década de 1870, se pro-
dujo una plaga de la filoxera en las prin-
cipales zonas vitivinícolas españolas,
entre ellas Vejer y Conil, acabando con
sus cultivos, con lo que las vides queda-
ron enclavadas en Chiclana, El Puerto,

Jerez y Sanlúcar”, nos explica Oliva Qui-
rós al tiempo que nos muestra un graba-
do que cuelga de la pared en la que se
ven esas plantaciones ya perdidas… “De
hecho, en Vejer, algunas calles hacen re-
ferencia a las bodegas”.

Manuel Gallardo Romero dio el paso
transcendental de traerse parte de la bo-
dega familiar a la Barca de Vejer y man-
tuvo el negocio con sus altibajos durante
más de tres décadas… Una historia que
la nueva gerencia “quiere poner en va-
lor” al tiempo que apuesta por una evo-
lución más acorde con los tiempos que
corren… Con Gallardo Romero se vivió
una de esplendor sobre todo mientras la
vid se mantuvo en Chiclana, pero “llega-
ron los años del ladrillo y la vid tenía me-
nos presencia, con lo que se evolucionó
apostando por el alquiler del espacio pa-
ra celebraciones y eventos, y por el enva-
sado del vino”.

Con esos altibajos se llegó al año 2020,
cuando entró una nueva gerencia que
apostó también por una nueva genera-
ción de vinos sin perder la solera ya ad-
quirida… “Al llegar todos los vinos eran
generosos, pero por tendencia del mer-
cado, por innovar, por los gustos de los
clientes, comenzamos a sacar al merca-
do unos vinos tranquilos como el Faro de
Trafalgar, el Cabo de Trafalgar y el Portu,
manteniendo el nombre de las bodegas y
dándole valor a la solera que otorgan los
años”, siendo el Sol de Naranja uno de
sus emblemas y que forma parte de am-
bas épocas.

La nueva Gerencia ha demostrado en
apenas cuatro años que historia y tradi-
ción pueden ir de la mano con la innova-
ción… Y lo cierto es que desde 2020 se ha
producido una especie de renacer de es-
tas bodegas. La marca Gallardo está más
presente que nunca y se deja ver por casi
todos los eventos gastronómicos que se
llevan a cabo en la zona…. Y la excelen-
cia de sus vinos encajan perfectamente
con la excelencia de los productos de los
aquí nos honra presumir… Es como si fal-
tase un vino, una bodega, que marinara
con el lomo en manteca, con los produc-
tos de la huerta de Conil, con el atún rojo
de almadraba, con los salazones y ahu-
mados, con la ternera de la Janda, con
los mariscos… Es como si se estuviera es-
perando a este renacer de las bodegas
Gallardo. Ahora cuentan, como indica
su lema, con “un vino para cada momen-
to”.

Junto a los vinos, también están am-
pliando la marca con la venta de un que-
so al oloroso o el maravilloso queso al sol
de naranja, sin dejar atrás sus conservas
de atún encebollado, ventresca de atún
al marisquero y el atún en manteca blan-
ca. “Queremos implantar aquí una tien-
da con productos de la zona a la vez que
consolidamos nuestra marca y nuestro
logo”, de hecho quien se adentre en la
bodega ya puede comprar esos produc-
tos y degustarlos en su interior.

La nueva gerencia mantiene y poten-
cia también el alquiler de sus magníficos
salones para celebraciones y eventos di-
versos… sin dejar de mirar, eso sí, al futu-
ro… “nuestro objetivo es seguir crecien-
do y llegar a más sitios. Estamos crecien-
do desde dentro hacia fuera porque que-
remos estar presentes en muchos más lu-
gares y ampliar el ámbito de venta”. Y no
sé si alguien lo duda, pero nosotros tene-
mos claro que ese objetivo pronto será
una realidad porque los vinos de Bode-
gas Gallardo maridan a la perfección con
trabajo, esfuerzo, calidad, constancia,
historia, tradición e innovación.

“Tratamos de estar presentes en todos
los eventos y hacernos visibles, sobre to-
do a través de los nuevos productos que
vamos incorporando a la marca”, expli-
ca Oliva quien no duda en hablar de
“una nueva era” que parte de una estra-
tegia perfectamente pensada y ejecuta-
da pero “no exenta de muchísimo traba-
jo”.

Los vinos tranquilos (de menor gra-
duación alcohólica que los generosos)
“funcionan muy bien. La tendencia es a
este tipo de vinos, blancos, semidulces,
que se toman a la hora de comer, en los
aperitivos, etc. Ya no se tira tanto de los
generosos que se reservan para momen-
tos más puntuales como ferias y romerí-
as”.

Detrás de este renacer “hay un enorme
trabajo constante” para que en apenas
cuatro años los vinos de la Bodega Ga-
llardo estén cincelados en la zona como
los ideales para un maridaje perfecto con
los productos que protagonizan nuestra
oferta gastronómica. Ver la recompensa,
ver la aceptación que está teniendo, “es
algo que agradecemos mucho”.

Barbate
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El alcalde de Barbate, Miguel Mo-
lina, ha expresado que la res-
puesta recibida por parte de Pre-
sidencia del Gobierno de España

de trasladar su Plan de Singularidad a
los ministerios de Defensa y de Política
Territorial y Memoria Democrática es
“un gran avance” ya que eso implica
que “por lo menos tienen conciencia de
que existe” dicho plan.

“El hecho de que al municipio de Bar-
bate por lo menos se le responda desde
la Presidencia del Gobierno, después de
reiteradas cartas que hemos enviado, es
un gran avance, aunque sea para decir-
nos que no tienen tiempo, pero que sí lo
van a derivar al Ministerio de Defensa”,
ha comentado el alcalde en declaracio-
nes a los medios.

De esta manera, el Ayuntamiento de
Barbate ha recibido respuesta de la Pre-
sidencia del Gobierno a la carta enviada
el pasado 13 de septiembre de 2024, en
la que se proponía la celebración de
una reunión con el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, para exponer y
presentar el Plan de Singularidad de
Barbate, un proyecto "importantísimo"
para el municipio, según ha calificado
Molina.

En la carta de respuesta, el director
del Gabinete de la Presidencia del Go-
bierno ha manifestado su agradeci-
miento y ha señalado que “aunque el
presidente aprecia que le ofrezca la
oportunidad de conocer personalmente
este informe, lamento comunicarle que
en estos momentos no va a ser posible

intención es “llegar a acuerdos” con el
Gobierno e “intentar dedicar ese dinero”
a pagar “la deuda histórica que nos de-
jaron años atrás, desde los años 80”,
además de mantener los servicios públi-
cos municipales y “reconstruir” su pue-
blo para que los vecinos “puedan tener
calidad de vida”.

“Es un trabajo enorme pero vamos en
el camino con ese Plan de Singularidad,
y esperemos y deseamos que lo tengan
en consideración y por fin se pueda lle-
gar a una conclusión efectiva”, ha con-
cluido el alcalde.

Cabe recordar que desde el Ayunta-
miento, con su alcalde a la cabeza, han
trasladado en varias ocasiones este Plan
de Singularidad a miembros del Gobier-
no de España, como a la ministra de De-
fensa, Margarita Robles, con la que “for-
zó” un encuentro hace ya seis meses du-
rante una visita de la responsable de De-
fensa al citado campo de adiestramien-
to. Posteriormente, en junio mantuvo
una reunión en la sede del Ministerio en
Madrid.

Recogida de firmas en Change.org
El Ayuntamiento de Barbate mantiene
activa la recogida de firmas a través de
la plataforma Change.org para recabar
el apoyo de la ciudadanía, de manera
online, al Plan de
Singularidad y a
la petición de
compensaciones
económicas por
la servidumbre
militar de la Sie-
rra del Retín.

“Esperamos que sirva para poner
al frente al Ministerio competente”

atiende a la falta de posibilidades de
desarrollo durante “más de 42 años” de-
bido a la servidumbre por el campo de
adiestramiento Sierra del Retín, por lo
que se lleva reclamando “compensacio-
nes económicas” que ascienden a “más
de 400 millones de euros”.

“Buenas noticias”
“Entendemos que son buenas noticias,
por lo menos que se responda, que nos
pongan en el camino de que hablemos
con el Ministerio de Defensa, y así se lo
vamos a reiterar al Ministerio, e intentar
conseguir como municipio lo que es jus-
to, que no estamos pidiendo nada más
que lo que nos pertenece”, ha manifes-
tado el alcalde de Barbate.

En ese sentido, ha asegurado que su

llevar a cabo la mencionada reunión”.
“No obstante --continúa la carta--, si

bien tomamos nota de su solicitud para
cuando la agenda del Presidente lo per-
mita, le informo de que damos traslado
de su escrito a los ministerios de Defen-
sa y de Política Territorial y Memoria De-
mocrática para su oportuna considera-
ción”.

Para el alcalde de Barbate, el hecho
de que “por lo menos tengan conciencia
y sepamos que tienen conciencia de que
existe un plan de singularidad ya es im-
portante”, añadiendo que el que lo ha-
yan derivado al Ministerio de Defensa
“también nos parece muy relevante”.

Miguel Molina ha recordado que este
plan recoge medidas de inversión y des-
arrollo en el municipio, una de ellas

El Plan de
Singularidad
recoge medidas
de inversión y
desarrollo en el
municipio, una
de ellas atiende
a la falta de
posibilidades de
desarrollo
durante más de
42 años, debido
a la servidumbre
por el campo de
adiestramiento
Sierra del Retín,
por lo que se
lleva años
reclamando
compensa-
ciones
económicas que
ascienden a más
de 400 millones
de euros”

‘‘

Barbate |

Sociedad El Gobierno de España traslada a los ministerios de Defensa y de Política
Territorial y Memoria Democrática la valoración de la Singularidad de Barbate

Miguel Molina, alcalde de Barbate.
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‘‘
Salen a licitación las obras de
la Piscina y del Polideportivo

Instalaciones En Marcha un Plan con 650.000 euros para las obras de la Piscina
Municipal, el Polideportivo, el Centro Multicultural del Parque
Infanta Elena y la Casa de la Cultura

V. B.
BARBATEEl Ayuntamiento de Barbate in-

formaba esta semana del estado
de las licitaciones de los proyec-
tos incluidos en el Plan Cádiz

Marcha de Diputación dotado de
650.000 euros y que permitirá actuar en
las instalaciones del Polideportivo Mu-
nicipal, en la Piscina Municipal, en el
Centro Multicultural del Parque Infanta
Elena y en la Casa de la Cultura.

El alcalde de Barbate, Miguel Molina,
la primera teniente de alcalde, Ana Mo-
reno, y los delegados de Deportes y Ur-
banismo, Raquel Moral y Luis Caro, res-
pectivamente; han sido los encargados
de ofrecer los detalles los cuatro proyec-
tos incluidos en el Plan Marcha para co-
nocimiento de la ciudadanía y de las em-
presas interesadas en concurrir a las lici-
taciones.

En este sentido, hasta el próximo 9 de
diciembre, está abierto el plazo de licita-
ción para las obras de modificación y re-
forma del Polideportivo Municipal, con
un presupuesto base de 460.001,25 euros
(380.166,32 euros sin impuestos); que in-
cluyen la sustitución del campo de cés-
ped artificial del campo de fútbol, la me-
jora de iluminación del mismo recinto,
las obras de perimetrado del campo con
un vallado de seguridad que separe el
campo de la pista de entrenamiento de
atletismo; así como la dotación de nuevo
mobiliaria deportivo, entre otras. 

Además, este proyecto incluye mejo-

Las obras en el
Polideportivo
incluyen la
sustitución del
campo de
césped
artificial del
campo de
fútbol, la
mejora de
iluminación, y
las obras de
perimetrado
del campo con
un vallado de
seguridad que
separe el
campo de la
pista de
entrenamiento
de atletismo
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No vamos a
permitir que se
ponga en duda
nuestro trabajo
y dedicación ya
que estamos
trabajando y
priorizando
estos
proyectos,
entre otros
muchos temas,
porque tanto
las
instalaciones
deportivas,
como la Piscina
y los centros
culturales, son
necesarios para
su uso y disfrute
por parte de
todas la
ciudadanía

‘‘
ras y reparación de los vestuarios del
campo de fútbol; la instalación de riego
en el campo de Fútbol 7 (Pista 2); la reti-
rada del césped existente en la Pista 3 pa-
ra su adaptación a pista polideportiva y
dotación de nuevo mobiliario; así como
la reparación de vestuarios interiores,
con nuevos sanitarios, grifería, arreglo
de la caldera y carpintería, además de la
ejecución del falso techo de dicha zona.
También se está tramitando la retirada
de las placas solares para poder reparar
la cubierta del pabellón.

El Ayuntamiento ha informado que las
empresas obtendrán mayor puntuación
si ofrecen como adendas al proyecto, los
siguientes suministros: el suelo del par-
que infantil, una grada móvil desmonta-
ble, canastas minibasket y papeleras pa-
ra el recinto.

El segundo de los proyectos incluidos
en el Plan Marcha Cádiz está destinado
al arreglo de la cubierta de la Piscina Mu-
nicipal, donde desde el Ayuntamiento se
están destinando fondos propios para
realizar los trabajos necesarios para pro-
ceder a su apertura “lo antes posible”. La

licitación de este proyecto ya se ha publi-
cado en la Plataforma de Contratación
del Sector Público entre las jornadas de

días estarán publicadas las licitaciones
de las actuaciones previstas en el Centro
Multicultural para su dotación de sumi-
nistro de telecomunicaciones, mejora y
ordenación de los espacios urbanos, así
como el arreglo del pavimento para faci-
litar la accesibilidad a personas con mo-
vilidad reducida; y para el arreglo del te-
cho de la Casa de la Cultura y obras de
accesibilidad con la instalación del as-
censor.

Tanto Miguel Molina como Ana More-
no han vuelto a agradecer a Diputación
la ayuda recibida del Plan Cádiz Marcha
que nos va a permitir “mejorar nuestros
equipamientos públicos”. Ambos han
querido dejar claro que “no ignoramos
las necesidades existentes y que estamos
haciendo todo el trabajo necesario, cum-
pliendo los plazos para garantizar que lo
antes posible estén todas estas actuacio-
nes finalizadas”.

“No vamos a permitir que se ponga en
duda nuestro trabajo y dedicación ya
que estamos trabajando y priorizando
estos proyectos, entre otros muchos te-
mas, porque tanto las instalaciones de-
portivas, como la Piscina y los centros
culturales, son necesarios para su uso y
disfrute por parte de todas la ciudada-
nía”, han finalizado..

hoy o mañana.
Los responsables municipales han in-

formado también que en los próximos
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‘‘
El 4 de diciembre, concentración

a las puertas de la Piscina

Política PSOE, Siempre, IU y Ahora piden la reapertura de
la piscina municipal de Barbate

Younes Nachett
BARBATELa sede de Izquierda Unida en Barbate

ha sido el escenario de un encuentro
clave entre cuatro formaciones políti-
cas del municipio: PSOE, Siempre

Barbate, Izquierda Unida y Ahora Barbate. En
esta reunión, las agrupaciones han decidido
unir fuerzas para abordar la preocupante si-
tuación de los servicios públicos básicos en el
municipio y exigir soluciones inmediatas,
priorizando la apertura de la piscina munici-
pal.

En un comunicado conjunto, las cua-
tro formaciones destacaron su compro-
miso de trabajar de manera cohesiona-
da, anteponiendo los intereses del muni-
cipio y sus vecinos a las siglas políticas.
“Creemos conveniente aunar los esfuer-
zos y generar este consenso que, al mis-
mo tiempo, hemos ofrecido a los grupos
políticos que hoy gobiernan el Ayunta-
miento, Andalucía Por Sí y Partido Popu-
lar, para unificar la voluntad y capaci-
dad de todos los grupos, unir esas virtu-
des y poder trabajar en cuestiones de in-
terés general de Barbate”, señalaron.

Aprovechando la convocatoria de una
concentración ciudadana para exigir la
apertura inmediata de la piscina munici-
pal, que tendrá lugar el próximo miérco-
les 4 de diciembre a las 18:00 horas en la
puerta de dichas instalaciones, los parti-
dos hicieron un llamamiento a la partici-
pación de los vecinos y vecinas: “se ani-
ma a todos los vecinos y vecinas a que
acudan a la concentración pública para
exigir que Barbate merece unos servicios
públicos básicos a la altura de un gran
pueblo como lo es nuestro municipio”.

Las formaciones también han subra-
yado que la actual situación de los servi-
cios públicos en Barbate es alarmante,
con áreas clave abandonadas y sin re-
fuerzo de personal. En este sentido, re-
marcaron la importancia de construir
frentes comunes desde una plataforma
ciudadana denominada “Pacto Social
por Barbate”, que incluye la colabora-
ción con colectivos y asociaciones loca-
les. Según indicaron, esta plataforma ya
está planificando nuevas movilizacio-
nes en el corto plazo, siempre con el ob-
jetivo de mejorar el municipio.

En su mensaje, los partidos insistieron
en el carácter constructivo de esta inicia-
tiva: “No se trata de ir contra nada ni
contra nadie, ya que el único objetivo de
todo este conjunto es la mejoría de Bar-
bate de forma general”.

Este esfuerzo conjunto marca un pre-
cedente en la política local y busca movi-
lizar a la ciudadanía y las instituciones
para lograr un Barbate con servicios pú-
blicos dignos y adecuados para su po-
blación.

El Pacto Social ya es una asociación
Por otro lado, la Casa de la Juventud de
Barbate acogió el pasado martes una
nueva reunión del Pacto Social por Bar-
bate, en la que participaron representan-
tes de diversos colectivos sociales, aso-
ciaciones y grupos políticos locales. En-
tre los asistentes estuvieron miembros
de la Junta Directiva de la Asociación de
Vecinos ‘Costa de la Luz’, el Pacto Social
por el Agua Pública, Aurora Teatro, Ene-
bro-Ecologistas en Acción y portavoces

de diferentes partidos políticos.
En esta sesión, se aprobó por unanimi-

dad un borrador de estatutos que permi-
tirá constituir formalmente al Pacto So-
cial por Barbate como una asociación sin
ánimo de lucro. En el documento se esta-
bleció que los representantes políticos
podrán formar parte de la Junta Directiva
únicamente como vocales, quedando
pendiente para una próxima reunión la
elección de los cargos de presidente, se-
cretario y tesorero.

El Pacto Social por Barbate tiene como
fines promover el desarrollo social, eco-
nómico y cultural del municipio de Bar-
bate y sus pedanías, fomentar la partici-
pación ciudadana en temas de interés
público y en el desarrollo de proyectos
comunitarios, colaborar con institucio-

nes públicas y privadas para mejorar la
calidad de vida de los habitantes de Bar-
bate, apoyar iniciativas de transparen-
cia, justicia social y sostenibilidad, y
promover el respeto y la protección del
medio ambiente en el ámbito municipal.

Además el Pacto Social ha convocado
a la ciudadanía a dos movilizaciones el
próximo miércoles 4 de diciembre. La
primera concentración tendrá lugar a las
18:00 horas frente a la piscina munici-
pal, para exigir su apertura inmediata.
Posteriormente, de 19:00 a 19:30 horas,
se llevará a cabo una segunda convoca-
toria frente al Ayuntamiento de Barbate,
coincidiendo con la celebración del ple-
no municipal.

Desde el Pacto Social por Barbate, se
destaca la importancia de la participa-
ción activa de los vecinos y vecinas en es-
tas movilizaciones: “Estas acciones son
fundamentales para reclamar mejoras
en los servicios públicos y defender los
intereses de nuestro municipio. Invita-
mos a toda la ciudadanía a unirse y ha-
cer sentir su voz en favor de un Barbate
más justo y sostenible”.

Este paso firme hacia la constitución
del Pacto Social refuerza su propósito de
actuar como una plataforma integradora
y representativa, orientada a la mejora
de las condiciones de vida en Barbate y
al fortalecimiento de los valores de justi-
cia social, transparencia y participación
ciudadana.

Además de
avanzar en su
organización,
el Pacto Social
ha convocado
a la ciudadanía
a dos
movilizaciones
el próximo
miércoles 4 de
diciembre. La
primera
concentración
tendrá lugar a
las 18:00 horas
frente a la
piscina
municipal,
para exigir su
apertura
inmediata.
Posteriormente,
de 19:00 a
19:30 horas, se
llevará a cabo
una segunda
convocatoria
frente al
Ayuntamiento
de Barbate,
coincidiendo
con la
celebración del
pleno
municipal
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MEDIO AMBIENTE Se celebran del 5 al 8 de diciembre

A.I.
BARBATE | Los amantes del
mundo de las setas tienen
una cita con las VI Jornadas
Micológicas se celebrarán los
días 13, 14 y 15 de diciembre
en el Parque Natural La Breña
y Marismas del Barbate. Estas
jornadas, de carácter gratui-
to, están diseñadas para acer-
car el apasionante mundo de
los hongos al público, con ac-
tividades técnicas, salidas al
campo y talleres prácticos.

El evento comenzará el
viernes 13 de diciembre en el
Salón Multiusos de Barbate
con una jornada técnica que
incluirá un itinerario micoló-

Cartel anunciador de las jornadas con el programa de actividades.

Llegan las VI Jornadas
Micológicas en el Parque
Natural de La Breña  
PROGRAMA__ Contarán con actividades técnicas, salidas
al campo y talleres prácticos, todos ellos gratuitos

de recolección y clasificación
de ejemplares.

Finalmente, el domingo 15
de diciembre, las actividades
culminarán con otra salida al
campo, esta vez por el sende-
ro Torre de Meca y los alrede-
dores de Los Majales del Sol.
Celia Domínguez guiará a los
asistentes en la identificación
y recolección de especies lo-
cales.

Las personas interesadas
puedes inscribirse y obtener
toda la información en el co-
rreo electrónico pibarba-
te.amaya@juntadeandalucia
.es o en el teléfono 633 805
582.

gico en compañía del alum-
nado del IES Torre del Tajo y,
por la tarde, interesantes po-
nencias de especialistas co-
mo el Manuel Malia y Alejan-
dro Valle. Además, se impar-
tirá un taller sobre técnicas
para cultivar setas en casa, a
cargo de la experta Celia Do-
mínguez.

El sábado 14 de diciembre
se llevará a cabo una salida
de campo en la zona recreati-
va El Jarillo y el sendero del
Arroyo de Mondragón, donde
los participantes podrán
aprender a identificar setas
de la mano del Manuel Malia.
Se realizarán demostraciones

■ El patio principal del Ayuntamiento ha sido el
escenario del tradicional Concierto de Santa
Cecilia, a cargo de la Asociación Cultural Banda de
Música de Barbate que, con motivo del Día de los

Músicos, se celebra cada año.
 Decenas de personas disfrutaron de los sones de

la banda de música y del buen hacer de sus
componentes en la mañana del pasado sábado.

Tradicional concierto de Santa Cecilia 

MEDIO AMBIENTE Se celebran del 5 al 8 de diciembre

SOCIAL Se celebrará el próximo sábado 6 de diciembre

McHappy Day, el día más
solidario de McDonald’s
RECAUDACIÓN__ Se destina a su Fundación que ofrece
alojamiento  y apoyo a familias con niños en tratamiento

A.I.
BARBATE | Este 6 de diciembre,
McDonald’s celebra el
McHappy Day, una jornada
solidaria en la que toda la re-
caudación por la venta del Big
Mac Corazón y de peluches de
la Fundación Infantil Ronald
McDonald se destinará a
construir y mantener las Ca-
sas y Salas Familiares Ronald
McDonald. Estas instalacio-
nes ofrecen alojamiento gra-

bienestar de niños enfermos y
sus familias. En la actualidad
hay más de 380 Casas y más
de 260 Salas Familiares Ro-
nald McDonald® por 62 paí-
ses del mundo. 

Las Casas Ronald McDo-
nald ofrecen todos los servi-
cios que las familias pueden
necesitar durante su estancia.

Si el día 6 compras tu Big
Mac, estarás colaborando con
esta causa.

tuito y apoyo a familias con
niños en tratamiento médico
lejos de sus hogares. La ac-
ción busca financiar un año
de operación de una Casa Ro-
nald McDonald..

La Fundación Infantil Ro-
nald McDonald forma parte
de una organización interna-
cional Ronald McDonald
House Charities, que trabaja
en varios programas centra-
dos en mejorar la salud y el
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EQUIPAMIENTO El Ayuntamiento ha agradecido al Ministerio de Defensa su financiación

N.P.
BARBATE | El alcalde de Barba-
te, Miguel Molina, el segun-
do teniente de alcalde, Juan
Miguel Muñoz, y los ediles
Raquel Moral y Mario Caba-
llero, inauguraron días atrás,
junto al Coronel del CARS,
Manuel Mateos Morillo, el
nuevo Parque Infantil de la
Plaza del Barco.

Este nuevo equipamiento
de ocio infantil recrea un
barco de la Armada “en ho-
menaje a los marineros e in-
fantes de marina que comba-
tieron heroicamente en la
Batalla de Trafalgar el 21 de
octubre de 1805, en aguas
muy próximas a este lugar”;
y está ya a disposición de los
niños y niñas del municipio
para su uso y disfrute, en un
lugar donde ya existió un
parque infantil muy cerca
del Paseo Marítimo y de la
Plaza del Faro.

Desde el Ayuntamiento de
Barbate se ha mostrado su
agradecimiento al Ministerio
de Defensa por financiar este
parque infantil para el dis-
frute de los niños barbate-
ños. Imágenes del nuevo equipamiento infantil que ya está abierto para disfrute de los niños barbateños.

Inaugurado el Parque
Infantil de la Plaza del Barco
HOMENAJE___Recrea un barco de la Armada en memoria “a los marineros e
infantes de Marina que combatieron her camente en la Batalla de Trafalgar”

TURISMO Se sitúa segundo en la provincia

A.I. | La Delegación de Turismo
del Ayuntamiento de Barbate
ha valorado positivamente
los datos publicados por el
Instituto de Estadística y Car-
tografía de Andalucía (IECA),
que sitúan al municipio como
el segundo de la provincia en
recepción de visitantes en
apartamentos turísticos du-
rante el pasado mes de sep-
tiembre.

   Con 4.893 viajeros y un to-
tal de 19.071 pernoctaciones,
Barbate solo ha sido supera-
da por Cádiz capital en esta
categoría. Unos resultados
que evidencian el liderazgo
del municipio, que se ha
mantenido en los primeros
puestos del ranking provin-
cial y andaluz durante todo el

verano.
El edil de Turismo, Paco

Ponce, ha destacado que es-
tos datos “son un reflejo del
esfuerzo conjunto entre el sec-
tor turístico local y el Ayunta-
miento para posicionar a Bar-
bate como un destino de cali-
dad. Seguimos trabajando pa-
ra potenciar nuestra oferta y
seguir atrayendo visitantes
durante todo el año”.

Barbate se consolida
como destino clave en
apartamentos turísticos

Podríamos preguntarnos cuál es la causa,
quiénes son los culpables, si son suficientes
y eficaces dichos objetivos para erradicar di-
chos males...

¿Nos mienten los líderes mundiales cuan-
do dicen que se han conseguido avances en
algunas áreas, como la reducción de la po-
breza extrema, la inmunización generaliza-
da, la disminución de las tasas de mortalidad
infantil y el aumento del acceso de las perso-
nas a la electricidad, etc, etc...? ¿Qué se está
haciendo para frenar el cambio climático?
¿Se están controlando las emisiones de gases
para que no provoquen el efecto invernadero,
para que no haya un calentamiento global a
un ritmo vertiginoso? Poco, muy poco, pues
estos mismos Estados miembros de la ONU,
aunque reconocen que el mayor desafío del
mundo actual es la erradicación de la pobre-
za y si no se consigue no puede haber des-
arrollo sostenible, lo que se podría decir que
es como la cuadratura del círculo, es un brin-
dis al sol, sin base para lograrlo, peticiones
de "buena voluntad" sin buenos fundamen-
tos, objetivos imposible de cumplir, princi-
palmente, porque no se fomenta ni favorece
el trabajo decente, pero sí que se fortifican
los agujeros fiscales que agotan los medios

para el cambio productivo hacia una econo-
mía baja en carbono; se fomenta la compe-
tencia desleal y la desigualdad y se beneficia
a las multinacionales, mientras que se van
empobreciendo las pequeñas y medianas
empresas y a los trabajadores autónomos. 

¿Es esto un compromiso real en dicha
Agenda, por muchos documentos, conferen-
cias, proyectos de una gobernanza de altos
comisionados, etc, etc...? Esto parece que es
como poner al zorro a cuidar el corral de las
gallinas. Miremos a nuestro entorno más cer-
cano. España es el cuarto país más desigual
de la Unión Europea, con un 14% de las per-
sonas que trabajan en riesgo de pobreza y
más de 12 millones de habitantes en dicho
riesgo y más de doce millones de habitantes
en peligro de exclusión social, de los que tres
millones son menores. Y no solo hay que con-
tar con esta desigualdad, sino que se encuen-
tra también en grave riesgo climático (recor-
demos la reciente catástrofe ocurrida en Va-
lencia y en otros puntos del país causada por
la DANA. Hay procesos de desertificación y
destrucción de biodiversidad para poner en
peligro, no sólo los ecosistemas del país, sino
también su economía, la sostenibilidad de
las ciudades o la producción de los alimen-

tos.
¿Quién puede explicar, sin engaños, por

qué se derribaron 256 presas en España, du-
rante los años 2021 y 2022 y se siguen derri-
bando? Nos quieren hacer creer que es para
permitir que los ríos regresen a sus cauces
naturales, para que la fauna fluvial pueda
trasladarse sin el obstáculo de estas moles
de hormigón. Según yo tengo entendido, en
los años 40 era obligatorio construir zonas
de escalada para que el paso de los peces y
otros animales fuese sin impedimentos. La
importancia de las presas no tiene solo que
ver con motivos ecológicos, ni con el agua
que pueden contener, sino también en la
energía que comprenden, la hidroeléctrica
o segunda fuente energética renovable en
España, la cual depende al mismo tiempo
de estas presas y algunos de los embalses
que cuentan las cuencas hídricas del país
Pero, ¿no será que detrás de estas demoli-
ciones de presas se mueve otro tipo de  inte-
reses? Dejo la pregunta en el aire...

Es una Agenda ideológica y bien disfraza-
da, porque cómo se puede erradicar la po-
breza y el hambre cuando se promueven
guerras para empobrecer a unos países pa-
ra enriquecer a otros? ■

Q
ué mal está el mundo! Pero eso lo sa-
bíamos ya a través de todas las noti-
cias que nos transmite la "caja ton-
ta" y las que leemos en otros medios:

hambre, pobreza, corrupción, cambio cli-
mático, guerras, enfermedades contagio-
sas, mortalidad infantil y maternal, abusos,
desigualdades, migraciones...La lista es
más larga aún. Y si leemos los 17 objetivos
con 169 metas que abarcan los espacios eco-
nómicos, social y ambiental  para las perso-
nas y el planeta que propone la ONU, toda-
vía nos damos más cuenta de las necesida-
des existentes en este mundo, objetivos
planteados para ser alcanzados con  plazo,
hasta el año 2030, es decir, hablo de la
Agenda 2030, con sus ODS (Objetivos de
Desarrollo Sostenible).

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

Agenda 2030

ACUERDO Firmado del convenio

A.I. | El alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina y los represen-
tantes de las secciones sindi-
cales de UTG, CCOO y CSIF,
han firmado el convenio que
establece el calendario labo-
ral para el año 2025. 

El calendario laboral del
Ayuntamiento de Barbate

contempla todas las festivida-
des de carácter nacional, ade-
más de las locales y que se co-
rresponden con el viernes 2
de mayo, coincidiendo con la
celebración de la Semana
Gastronómica del Atún, y el
miércoles 16 de julio, festivi-
dad del Carmen.

Aprobado el calendario
laboral para el año 2025

Paco Ponce.
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Si había alguien capaz de conse-
guirlo, ese era él. Llega a las libre-
rías ‘Polvo eres’, el nuevo libro del
escritor jandeño David Chamorro.

Tras sus dos grandes éxitos, primero
con ‘Estandarte Amatista’ y más tarde
con ‘Raíces, una historia y 60 plantas
que curan’, y después de que sus obras
arrasaran en Latinoamérica, David Cha-
morro L. quería tomarse un tiempo para
descansar y poner los pies sobre la tie-
rra. Sin embargo, parece que no lo ten-
drá tan fácil. Durante su trabajo en Raí-
ces, investigó no solo sobre las plantas,
sino también sobre el uso antropológico
de los minerales en diversas culturas
desde la antigüedad.

El autor se preguntaba por qué distin-
tas civilizaciones, separadas por tiempo
y distancia, habían dado los mismos
usos a ciertas piedras. Así que se puso
manos a la obra y plasmó en una nueva
obra diez años de estudios. 

Su último libro, ‘Polvo eres. Leyendas,
ritos tradicionales y 60 piedras de po-
der’, iba a ser publicado inicialmente co-
mo un ensayo, destinado a pasar des-
apercibido y enfocado exclusivamente
en la divulgación científica. Sin embar-
go, los editores, al ver el trabajo, se frota-
ron las manos, conscientes de que tení-
an ante sí otra avis rara de Chamorro,
que podría convertirse en un nuevo éxi-
to de ventas, como efectivamente ha si-
do en poco tiempo.

Si había alguien capaz de lograrlo, es
decir, publicar un ensayo y convertirlo
en un best seller, ese era el autor barba-

mientras relegan la bibliografía al olvido
y se limitan a citar fuentes de internet.
David Chamorro L., en cambio, recorre
un camino distinto. No suele aparecer en
grandes ferias literarias, aunque cada
año está invitado; prefiere acudir a pe-
queñas ferias en humildes pueblos, las
cuales parecen encantarle. No anuncia
sus participaciones en firmas, y en oca-
siones, el público se entera a posteriori.
Tampoco anticipa el lanzamiento de sus
obras; es cuando vemos sus libros en el
top 10 de los más vendidos cuando des-
cubrimos su existencia, como ha ocurri-
do con su última publicación.

Chamorro busca sus fuentes en perso-
na. Con maleta en mano y su familia in-
cluida, recorre Europa y otros lugares
para investigar in situ lo que luego plas-
mará en sus obras. Su presencia en redes
sociales es casi inexistente: no lo bus-
quéis; solo tiene Facebook, y eso porque
la editorial lo obligó. No se presenta a
premios literarios, recordando que, en el
mundo de las letras como en otras artes,
para recibir un galardón hay que inscri-
birse previamente, por mucho que algu-
nos pretendan mostrar sorpresa al reci-
birlo.

‘Polvo eres. Leyendas, ritos tradicio-
nales y 60 piedras de poder’ ha circula-
do rápidamente entre los amantes del
esoterismo, geólogos, historiadores, an-
tropólogos y el público general. Y es que,
a sabiendas de repetirnos —como in-
fluencers cansinos detrás de un like, al-
go que David Chamorro L. parece desco-
nocer en plena era digital—, si había al-
guien capaz de convertir un ensayo en
un éxito, ese era él.

Polvo eres, leyendas, ritos y
60 piedras de poder

les de nuestros antepasados.
En ‘Polvo eres’, Chamorro adopta un

enfoque analítico y diferente a todo lo
visto anteriormente, reflejando su sin-
gularidad como autor. Siempre va a con-
tracorriente, alejándose de los grandes
medios de comunicación y poniendo su
obra por encima de su figura pública. 

Un autor poco convencional
En una época en la que la parafernalia,
el postureo y el afán económico parecen
primar, Chamorro parece haber salido
de otra era. Hoy en día, muchos escrito-
res buscan llamar la atención a toda cos-
ta para vender unos cuantos ejemplares
más, explotando indiscriminadamente
las redes sociales hasta rozar el ridículo,

teño. Todo en él es diferente a lo ya visto:
un constante soplo de aire fresco. En es-
ta nueva obra, huye de los estereotipos
de un esoterismo rancio y sin fundamen-
to, pero también evita presentaciones te-
diosas plagadas de referencias científi-
cas que podrían desanimar al público
general. Desde un enfoque siempre his-
tórico y antropológico, el autor elige un
camino intermedio y desvela misterios
guardados desde los albores de la huma-
nidad, comportamientos replicados des-
de tiempos remotos para los cuales, en
ocasiones, no existían explicaciones ló-
gicas. Además, rescata del olvido leyen-
das de la Edad Antigua, legajos medie-
vales y ritos modernos que han contri-
buido a moldear las estructuras menta-

Tras sus
éxitos
Estandarte
Amatista y
Raíces, una
historia y 60
plantas que
curan; el
escritor
explora el
uso de
minerales
desde la
antigüedad
hasta la
actualidad

‘
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Cultura Llega a las librerías el nuevo libro del escritor
barbateño David Chamorro L.

El escritor barbateño David Chamorro presenta su tercer libro.

‘
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Con motivo del Día Internacional
del Flamenco, el 16 de noviem-
bre, el alcalde, Miguel Molina, y
la delegada de Cultura, Ana Va-

lencia, acompañados de compañeros
del equipo de Gobierno, vecinos y fami-
liares de los homenajeados, asistieron a
la inauguración del Paseo del Flamenco
en el que se descubrieron las primeras
losas con los nombres de Isabel Sánchez
Alcaraz ‘La Beli’ y Juanma Utrera Mena.

Esta iniciativa cultural persigue enal-
tecer el legado flamenco y su importan-
cia en la identidad cultural del munici-
pio, homenajeando a personalidades lo-
cales del mundo del flamenco.

do por otras culturas, sino que traspasa
fronteras por su grandeza”.

“El flamenco es universal y no tiene
dueño, pero tiene madre y es Andalucía
y la prueba irrefutable es que sólo se
puede cantar en andaluz y se canta de
memoria, como ha sido siempre en
nuestra tierra”, señaló. Además, expu-
so ejemplos de cómo el flamenco cuen-
ta nuestra historia, la dignidad y humil-
dad de un pueblo que ha sufrido enor-
memente lamentándose en el quejío
(¡ay!), y que a la vez usa la alegría como
el arma más potente y alabanza (¡ole!).
En su disertación expuso muchos ejem-
plos en defensa de las raíces andalusí-
es, moriscas, gitanas y negras del Fla-
menco.

fundas del flamenco y su evolución a lo
largo de los siglos, brindando a los asis-
tentes una visión histórica y cultural de
este arte. 

La concejala de Cultura, Ana Valen-
cia, presentaba la conferencia del profe-
sor e investigador, la cual tuvo como
prólogo al director de la Aurora Teatro,
Sergio Román, quien recitó uno de los
poemas de su libro ‘Jaleos de frontera’.

Antonio Manuel reivindicó el origen
andaluz del flamenco como poso de la
memoria de la cultura e historia andalu-
za, su lengua y tradiciones que se man-
tienen a lo largo de los siglos porque “al
ser inmaterial es indestructible, porque
mana de la tradición oral, de la memoria
y el sentimiento y no puede ser absorbi-

Tras la inauguración del Paseo Fla-
menco, que cada año irá sumando nue-
vos artistas; la Plaza Carlos Cano fue es-
cenario de un flashmob y actuaciones
con la participación de Manuela Rubio,
Ana María Padilla, Rocío Zájara (grupo
Jandaleo), María José Corrales, María
del Mar Ramos, Pepe Gutiérrez y Ramón
Heredia; quienes ofrecieron un espectá-
culo en homenaje al arte flamenco.

‘Arqueología de lo Jondo’
Un día antes, el 15 de noviembre, un cen-
tenar de personas se dieron cita en el
Multiusos para asistir a la magistral con-
ferencia ‘Arqueología de lo Jondo’, que
ofreció el experto en el tema Antonio
Manuel, quien exploró las raíces pro-

‘‘Esta iniciativa
cultural
persigue
enaltecer el
legado
flamenco y su
importancia
en la
identidad
cultural del
municipio,
homenajean-
do a
personalida-
des locales
del mundo
del flamenco,
sumando
cada año
nuevos
nombres
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‘La Beli’ y Juanma Utrera
inauguran el Paseo del Flamenco

Barbate  |

Cultura Actos del Día Internacional del Flamenco

Familiares y amigos de los homenajeados, además de centenares de vecinos, asistieron al descubrimiento de las losas en la Calle Real.
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El Salón de Actos del CEIP Bahía
de Barbate ha sido, un año más,
escenario de la Gala de entrega
de los Premios a la Educación y

Convivencia que este año han celebra-
do su décimo séptima edición.

El acto, presidido por el alcalde de
Barbate, Miguel Molina, la delegada de
Educación, Raquel Moral, la inspectora
de Educación, Silvia Viñolo; el director
del CEIP Bahía de Barbate, Juan José
Sánchez; y de José Manuel Daza Ara-
gón, miembro de la Junta de Hazas; es-
tuvo amenizado con los sones del alum-

profesores y maestros que han llegado a
su edad de jubilación, en recuerdo y
testimonio de gratitud por su dedica-
ción a la enseñanza; a personal laboral
de la administración educativa; a per-
sonas del municipio que han destacado
en el ámbito educativo o cultural; y a
una Asociación de Padres y Madres de
Alumnos.

Distinciones
Las distinciones concedidas en estos
XVII Premios a la Educación y Convi-
vencia han recaído en Juan Carlos Her-
nández Garrido, por ser un ejemplo a
seguir y llevar el nombre de Barbate a

do en el Reglamento de Hazas, en el que
se fija como objetivo “promover un mo-
delo social de organización que sirva
demarco de referencia a la ciudadanía y
de compromiso con la libertad, la igual-
dad y la solidaridad”. Por ello, para vin-
cular a los jóvenes con la institución, a
la vez que ayudarlos en su crecimiento
personal; la Junta de Hazas ha vuelto a
becar a los premiados con el objetivo de
fomentar el afán por estudiar, así como
poner en valor al alumnado con trayec-
toria académica y personal significati-
va.

Además de a alumnos y alumnas, en
estos premios se han homenajeado a

nado más pequeño de la Asociación
Cultural Banda de Música de Barbate,
al que se ha invitado a participar por
coincidir esta gala con el Día Mundial
de la Infancia.

La Delegación de Educación, a través
del Consejo Escolar Municipal, vuelve a
celebrar estos premios destinados al
alumnado de los distintos centros edu-
cativos del municipio con el fin de reco-
nocer su trabajo, incentivar su esfuerzo
y potenciar la dedicación al estudio co-
mo pilar básico de su futuro profesio-
nal.

Este año, la Junta de Hazas ha vuelto
a estar presente conforme a lo estableci-

‘‘Estos premios
están
destinados al
alumnado de
los distintos
centros
educativos
del municipio
con el fin de
reconocer su
trabajo,
incentivar su
esfuerzo y
potenciar la
dedicación al
estudio como
pilar básico
de su futuro
profesional
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Homenaje al esfuerzoy  dedicación
de la comunidad educativa

Barbate  |

Sociedad Celebrados los XVII Premios a la
Educación y Convivencia 

Foto de familia de todos los premiados y distinguidos en la décimo séptima edición de los Premios a la Educación y la Convivencia organizados por el Ayuntamiento de Barbate.
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las más altas esferas educativas. Ac-
tualmente y tras más de tres décadas
vinculado a la Universidad de Cádiz,
Juan Carlos ejerce como Decano de la
Facultad de Ciencias, combinando la
docencia y la investigación con una in-
tensa actividad de divulgación científi-
ca. 

La segunda distinción recayó en la
AMPA La Playa del CEIP Juan XXIII en
reconocimiento a todas las AMPAS del
municipio, destacándose que “las Aso-
ciaciones de Madres y Padres de Alum-
nos son pilares fundamentales en nues-
tras comunidades educativas. Su labor,
muchas veces silenciosa, es de un valor
incalculable: organizan actividades,
apoyan al profesorado, promueven va-
lores, y trabajan incansablemente para
mejorar el entorno escolar de nuestros
niños y niñas”.

Premiados
Por otro lado, los alumnos de Educa-
ción Primaria distinguidos en estos pre-
mios, a propuesta de los Consejos Esco-
lares, han sido Hugo Daza Luzuriaga y
Daniel Ruiz Dávila del CEIP Baessipo;
Fernando Ayala Garzón del CEIP Bahía
de Barbate; Miguel Villar Martínez del
CEIP Estrella del Mar; Coraima Melén-
dez López y José Diego Tamayo Garrido
el CEIP Giner de los Ríos; Antonio Jesús
Miranda Gambero del CEIP Juan XXIII;
Natalia Gilbert García y Darío Gilabert

La Junta de
Hazas ha
vuelto a
becar a los
premiados
con el
objetivo de
fomentar el
afán por
estudiar, así
como poner
en valor al
alumnado
con
trayectoria
académica y
personal
significativa

‘‘
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Romero del CEIP Maestra Áurea López;
y Adriana Delgado Manzorro del CEIP
Miguel de Cervantes. 

En cuanto a los alumnos de Educa-
ción Secundaria, han sido reconocidos
Manuel Malia Oliva, Laura Terán Posa-
do, Daniela Jordán Reyes, Daniel Martín
Manrique, Eleazar Miralles Cantillo y
Adrián Elías Bernal, todos ellos del IES
Torre del Tajo; Carmen Delgado Martí-
nez, Jesús María Marín y Fátima Maza
Romero (Educación Secundaria para
Adulto) del IES Trafalgar; y Ana García
Varo, Carmen García Varo, Sofia García
Gil y Beatriz Serrano Verdugo, del IES
Vicente Aleixandre.

El alumnado premiado de Ciclos For-
mativos y Bachillerato han sido Aitana
Ligero Alvarado, Álvaro García Ramos,
Bruno Buela Domínguez y Abraham Jo-
sé Rodríguez Moreno, del IES Trafalgar;
e Ismael Mera Taouil, Eva María Pérez
Jiménez, Alejandro García García y

Francisca Núñez Ramírez, de los Ciclos
Formativos del IES Torre del Tajo.

A continuación se procedió a la entre-
ga de los reconocimientos al alumnado
de Bachillerato en los que fueron pre-
miado Ramón Sánchez Núñez, Manuel
Mera Muñoz, Carolina Rosado Rodrí-
guez y Lucía Aguilar Morillo, esta última
de adultos, del IES Trafalgar; y Nayara
Ortega Mera, Nayara Amaya Varo y Pe-
dro Vidal Guerrero, del IES Torre del Ta-
jo. Debido a que todos ellos se encuen-
tran ya estudiando carreras universita-
rias, en su representación acudieron
con sus padres, en la mayoría casos. 

Para finalizar se reconoció al profeso-
rado que finaliza su etapa docente pre-
miándose a Dª María Micaela Alvarado
Tamayo, Doña Carmen Blanco Gómez,
D. Miguel Ángel Carrillo Salvador, D.
Francisco López Pacheco, D. José Ra-
món Silva Cárdenas y Doña María Am-
paro Prado Fernández, 
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‘‘
Las nuevas plazas enfrentan al

concejal con el SIP-AN

Seguridad Ciudadana El Ayuntamiento de Barbate aprueba una nueva Oferta
de Empleo Público con plazas para Policía Local

Younes Nachett
BARBATEEn una sesión celebrada en el Salón de

Plenos del Ayuntamiento, la Mesa de
Negociación aprobó incluir en la nue-
va Oferta de Empleo Público (OEP)

dos plazas de agentes de Policía Local, junto
con las de Inspector y Subinspector, además
de puestos en otras áreas municipales. La me-
dida contó con el respaldo mayoritario de los
representantes municipales y sindicales pre-
sentes, salvo el Sindicato Independiente de
Policía de Andalucía (SIP AN), que votó en
contra de parte de la propuesta.

El encuentro contó con la participa-
ción del alcalde, Miguel Molina; la pri-
mera teniente de alcalde, Ana Moreno;
los concejales de Recursos Humanos,
Urbanismo y Seguridad Ciudadana, Ge-
ma Rivera, Luis Caro y Paco Ponce; y re-
presentantes de los sindicatos CSIF,
UGT, CCOO, SLPB y SIP AN. La Delega-
ción de Seguridad Ciudadana destacó
que las dos plazas de agentes responden
a jubilaciones del año 2023, mientras
que las de Inspector y Subinspector bus-
can reforzar la cadena de mando de la
Policía Local.

Además, la OEP incluye seis plazas
adicionales de agentes y tres de oficiales,
que serán aprobadas próximamente en
Junta Local de Gobierno y publicadas en
el Boletín Oficial de la Provincia (BOP)
para iniciar el proceso de oposición. En
el ámbito administrativo, se incorporan
una plaza de delineante y otra de técnico
de Fomento. Desde el Ayuntamiento se
subrayó el trabajo conjunto de las Dele-
gaciones de Recursos Humanos y Ha-
cienda para sacar adelante esta oferta.

El concejal de Seguridad Ciudadana,
Paco Ponce, mostró su satisfacción por
la aprobación pero criticó la postura del
SIP AN: “Se ha aprobado con el voto a fa-
vor de todos los representantes munici-
pales y los sindicatos, a excepción del
SIP AN, la nueva OEP con dos plazas de
agentes de Policía, una de Subinspector
y otra de Inspector, además de una plaza
de delineante y otra de técnico de Fo-
mento”, indicó para añadir que “nos sor-
prende que el SIP AN, sindicato que re-
presenta a algunos policías, vote en con-
tra de la creación de nuevas plazas en la
Policía Local, incluyendo las de la escala
de mando”. 

Para el concejal de Seguridad Ciuda-
dana, Paco Ponce, “con esta votación en
contra se demuestra quiénes apuestan
por avanzar y quiénes se dedican a poner

trabas”.

El SIP AN explica su postura
Sin embargo, el Sindicato Independien-
te de Policía de Andalucía (SIP AN), Sec-
ción Sindical de Barbate, ha emitido un
comunicado para justificar su voto en
contra de las plazas de Inspector y Su-
binspector incluidas en la reciente Ofer-
ta de Empleo Público (OEP) aprobada
por el Ayuntamiento. Aunque el sindica-
to respaldó otras propuestas de la misma
oferta, como las plazas de técnico de Fo-
mento, delineante y dos nuevas de agen-
tes de Policía Local, su oposición a los
puestos de mando responde, según ex-
plican, a motivos legales y operativos.

Desde el SIP AN subrayan que están de
acuerdo con la necesidad de cubrir las
plazas de técnico de Fomento y deline-
ante, además de apoyar plenamente la
creación de las dos plazas de policías lo-
cales, que consideran esenciales para re-
forzar el cuerpo operativo. Sin embargo,
señalan que las plazas de Inspector y Su-
binspector no están creadas ni presu-
puestadas en la actualidad, lo que gene-
ra discrepancias.

El sindicato hace referencia a la Ley de
Coordinación de Policías Locales de An-
dalucía, particularmente al artículo 24,

que establece criterios de proporcionali-
dad para la composición de las plantillas
municipales. Según esta normativa:

• En plantillas de entre 6 y 10 policías,
debe haber al menos un oficial.

• En plantillas de más de 10 policías,
por cada 10 agentes debe haber al menos
un oficial.

• Por cada 4 oficiales, al menos un Su-
binspector.

• Por cada 4 Subinspectores, al menos
un Inspector.

Basándose en estos criterios, el SIP AN
argumenta que la plantilla actual del
cuerpo de Policía Local de Barbate, que
cuenta con dos oficiales en activo y un
Subinspector, no reúne las condiciones
necesarias para justificar la creación de
las plazas de Inspector y Subinspector.

“Entendemos que la plaza de Inspec-
tor e incluso la de Subinspector no se
ajusta a la Ley de Coordinación de Policí-
as Locales de Andalucía”, señalaron des-
de el sindicato, indicando que la priori-
dad debería ser aumentar primero el nú-
mero de policías operativos, es decir,
aquellos que desempeñan funciones de
seguridad directamente en la calle.

El SIP AN destaca que la plantilla ac-
tual necesita más agentes para cubrir
adecuadamente las necesidades del mu-

nicipio. “Sería necesario la creación de
más plazas de policías, ya que son pues-
tos operativos que garantizan la seguri-
dad ciudadana”, explican.

Asimismo, recalcan que nunca se ha-
brían opuesto a la creación de las plazas
de mando si la plantilla estuviera más
cercana a cumplir con los mínimos esta-
blecidos en la normativa. “Primero que-
remos policías para así erradicar los pro-
blemas de efectivos”, afirmaron, reite-
rando que su postura no es de oposición
sistemática, sino de defensa de un enfo-
que lógico y ajustado a las necesidades
reales del cuerpo.

El sindicato también expresó su dispo-
sición a respaldar en el futuro no solo es-
tas plazas de Inspector y Subinspector,
sino también otras de mayor rango, co-
mo las de intendente o intendente prin-
cipal, siempre que se cumplan primero
con los requisitos mínimos establecidos
por la normativa vigente.

“Si se cumple con lo descrito en la ley,
estaríamos de acuerdo con estas plazas y
con otras de mayor rango. Sin embargo,
consideramos que la prioridad debe ser
fortalecer los efectivos operativos antes
de ampliar la escala de mando”, conclu-
ye el comunicado del citado sindicato
policial.

La plantilla
actual dispone
de dos oficiales
en activo y un
subinspector,
por lo que
sería
prioritario
aumentar el
número de
policías
operativos
antes de crear
nuevos cargos
de mando.
Nunca nos
hubiéramos
opuesto si la
plantilla se
acercara a los
mínimos
establecidos,”
explicaron
desde el SIP
AN
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JORNADA  Día Internacional de la Mujer Emprendedora

AMAPE pone en valor el
papel tra sformador de
la mujer en la sociedad

A.I.
BARBATE | Con motivo del Día
Internacional de la Mujer
Emprendedora, la Asocia-
ción de Mujeres Autóno-
mas, Profesionales y Em-
presarias de Barbate –AMA-
PE- ha celebrado la jornada
titulada ‘La Importancia
del Emprendimiento Feme-
nino como Efecto Transfor-
mador de la Sociedad’.

Con la participación de
medio centenar de perso-
nas, el evento, que contó

con la colaboración del
Ayuntamiento de Barbate,
la Diputación de Cádiz y la
Fundación Pública Andalu-
za Andalucía Emprende;
destacó la relevancia del
emprendimiento femenino
como un motor de desarro-
llo económico y social en el
municipio.

El alcalde, Miguel Moli-
na, la diputada provincial y
primera teniente de alcal-
de, Ana Moreno, los conce-
jales Juan Miguel Muñoz,

Francisco Muñoz Jarillo,
Gema Rivera Paco Ponce,
asistieron a la jornada que
bajo el lema ‘Emprender
con M de Mujer – Empren-
der con Acento Femenino’,
puso en valor el impacto
transformador del empren-
dimiento liderado por mu-
jeres, fomentando la crea-
ción de redes, el intercam-
bio de experiencias y la ins-
piración para futuras gene-
raciones de emprendedo-
ras.

BUENA ACOGIDA___ Medio centenar de personas
asistieron a la jornada organizada por la Asociación de
Mujeres Autónomas, Profesionales y Empresarias

Socias de AMAPE y asistentes a las jornadas celebradas en el CPA de la Casa del Mar. A.B.
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FOMENTO Realizados por la empresa Manuel Alba por importe de unos 150.000 euros

N.P.
BARBATE | La delegada territo-
rial de Fomento, Articulación
del Territorio y Vivienda de la
Junta de Andalucía, Carmen
Sánchez, ha valorado los tra-
bajos realizados para mejorar
el firme en la carretera A-314
entre Vejer y Barbate, que ya
han concluido. 

En concreto, se trata de una
actuación de conservación
que se ha ejecutado durante
dos semanas. Para ejecutar
esta mejora se ha extendido
una capa de mezcla bitumi-
nosa en caliente en el tramo
comprendido entre los pun-
tos kilométricos 7,650 y 8,930
de la carretera A-314, con el
posterior pintado de señaliza-
ción correspondiente. 

Al finalizar estos trabajos
impulsados por la Consejería,
la delegada territorial de Fo-
mento ha señalado que “estas
tareas se han desarrollado en
esta vía con objeto de mejorar
las condiciones del firme” y
ha indicado que tiene un va-

La delegada territorial, Carmen Sánchez y la edil de Fomento de Barbate, Ana Moreno, visitaron las obras.

Concluyen los trabajos en la
A-314 entre Vejer y Barbate
VALORACIÓN__ Sánchez: “Responden al compromiso del Gobierno andaluz
con el mantenimiento y conservación de las carreteras de la red autonómica” 

niente de alcalde del Ayunta-
miento de Barbate y diputada
provincial, Ana Moreno, y el
equipo técnico del servicio de
Carreteras de la Delegación
Territorial de esta Consejería. 

Este tipo de tareas “se en-
marcan en el compromiso del
Gobierno andaluz, con el
mantenimiento y conserva-
ción de las carreteras de la red
autonómica en nuestra pro-

vincia”, ha indicado Sánchez. 
La carretera A-314, que en-

laza los términos municipales
vejeriego y barbateño, tiene
su origen en la intersección
de la N-340 a la altura de Vejer
y concluye en Barbate. Esta
vía cuenta con una longitud
de 8,93 kilómetros y pertene-
ce a la Red Intercomarcal
dentro de la Red Autonómica
de Carreteras de Andalucía.

JUVENTUD Del 11 de enero al 3 de marzo

A.I. | La Delegación de Juven-
tud, en colaboración con la
Fundación Cibervoluntarios,
pondrá en marcha un nuevo
Campamento Digital, una ini-
ciativa diseñada para promo-
ver competencias digitales en
niños y niñas de 9 a 11 años. 

Esta actividad, gratuita y
adaptada a las necesidades
de la población más joven, se
llevará a cabo del 11 de enero
al 3 de marzo de 2025, los lu-
nes y miércoles de 16:00 a
18:00 horas en la Casa de la
Juventud.

Para su puesta en marcha,
el Ayuntamiento de Barbate y
la Fundación Cibervolunta-
rios han suscrito un conve-
nio, que tiene como objetivos
facilitar la adquisición de
competencias digitales, espe-

cialmente en personas en si-
tuación de vulnerabilidad y
promover el uso responsable
de la tecnología para la de-
fensa de los derechos huma-
nos; entre otras cuestiones.

El Campamento combina
30 horas de formación pre-
sencial y online, en las que
los contenidos se plantean
como una aventura interacti-
va. Los niños y niñas deberán
completar etapas y cumplir
misiones para alcanzar obje-
tivos y adquirir conocimien-
tos clave.

Las inscripciones ya están
disponibles en la Casa de la
Juventud. Para más informa-
ción, los interesados pueden
contactar al 956 063 626 o es-
cribir al correo electrónico ju-
ventud@barbate.es. 

Nuevo Campamento
Digital para niños de 9 a
11 años de edad

lor estimado de 150.000 euros
ejecutado con cargo al con-
trato de mantenimiento de
firmes correspondiente a la
zona sur de la provincia por
la empresa Manuel Alba. 

Carmen Sánchez ha reali-
zado el seguimiento de estas
obras durante su ejecución,
comprobando las labores que
se realizaban en la zona, en
compañía de la primera te-

Escribir una columna de opinión, en muchas ocasio-
nes, es como una terapia necesaria donde poder ex-
presar lo que se quiere, con la obligada y responsa-
ble corrección dialéctica. Porque, seguramente, si

uno dijera siempre lo primero que le pasa por la cabeza,
acabaría disculpándose continuamente y ganándose ene-
migos que no merece en absoluto. Por eso, al ser humano se
le considera racional, aunque a veces cuesta justificar esta
afirmación.

La actualidad de estas semanas ha pasado de estar mar-
cada por lugares masacrados por una catástrofe natural,
mal gestionada por las administraciones, a esperanzadoras
muestras de una sociedad civil implicada al máximo con
quienes más lo necesitan. Quiero hacer un paréntesis de
gratitud específica hacia todas aquellas personas de Barba-
te que se han volcado con los pueblos de Valencia, ya sea
con donaciones o desplazándose directamente a la zona
para limpiar y ayudar en todo lo que han podido, siempre
dentro de lo que les han permitido. También es justo reco-
nocer la labor de los cuerpos de seguridad local que se des-
plazaron hasta allí.

La otra actualidad es la de siempre: los repetitivos escán-
dalos de corrupción en el Gobierno y las contra réplicas de
los aludidos, que responden recordando el pasado de quie-
nes hoy están en la oposición. Lo cierto es que ninguno res-
ponde a lo que se les pregunta. Si los populares aluden al
caso Koldo, Aldama, Ábalos, al Fiscal General del Estado, o
a los casos de Begoña o David Sánchez, el PSOE no solo no
responde, sino que recuerda los paseos en barco de su por-
tavoz con un individuo relacionado con el narcotráfico ga-
llego o los casos de financiación ilegal del partido opositor.
Pero nadie contesta nada.

Me pongo en el lugar de los valencianos afectados por la
DANA de hace unas semanas: aquellos que han perdido su
vivienda, negocios; cuyos hijos no reciben clase por el cie-
rre de los colegios; que juegan a la pelota en calles enfanga-
das; los familiares de los desaparecidos, etc. ¿Qué pensa-
rán cuando, en una sesión plenaria del Congreso en la que
se debían abordar las ayudas económicas para los afecta-
dos por la DANA, se oye más la palabra “Aldama” que la pa-
labra “ayuda”?

Volver a insistir en lo mismo es absurdo, pues desde la co-
lumna de un medio de comunicación local poco se puede
hacer, más allá de invitar a los lectores a reflexionar sobre
lo que sucede en este país. Aunque quizá también sea el
momento de practicar la prudencia del silencio: callar para
hablar donde y cuando sea necesario. Es como quien ofen-
de a través de las redes sociales, según sople el viento. La
mejor respuesta es el silencio, porque, al fin y al cabo, en
esta sociedad el silencio a veces tiene más repercusión que
palabras que no aportan nada.

La ofensiva del silencio a veces es necesaria: callar para
contradecir a quien te acusa sin motivo y no se ha preocu-
pado por conocer la realidad desde todas las ópticas posi-
bles. Silencio para quien dice que has sido una “decep-
ción”, cuando está mal informado. Porque quien de verdad
es una decepción es quien habla sin saber o se deja mani-
pular. Callaremos ante los escándalos políticos para susti-
tuir las acusaciones banales por trabajo real, para cambiar
el ego personal por una mano tendida a quien la necesite.

Es el momento de la ofensiva del silencio, que es la mejor
forma de acallar a quienes no aportan nada. Un silencio
que, llegado el momento adecuado, debe transformarse en
el grito más contundente de quienes están hartos de tanta
tomadura de pelo. ■

REFLEXIONES DESDE EL SOFÁ

José Diego Amores

La ofensiva 
del silencio

Buena acogida de las quintas
Jornadas de Parapsicología
■ El Salón Multiusos ha acogido, con buena asistencia de público, las
V Jornadas de Parapsicología, un evento que no ha dejado a nadie
indiferente. Los asistentes pudieron disfrutar de las fascinantes
ponencias de dos grandes figuras en el ámbito de la investigación
parapsicológica: Richard Stine, con su impactante conferencia
‘Estudio y origen de la Dama Blanca, y su expansión por la provincia
de Cádiz’; y Adrián Martínez, quien atrapó al público con ‘Jerez,
Oculto y Misterioso’, un recorrido único por los enigmas y
fenómenos paranormales de la ciudad.

 El evento ha contado nuevamente con carácter solidario,
logrando recaudar una significativa cantidad de alimentos no
perecederos que han sido entregados al Economato Municipal.
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ZAHARA El Cementerio Parroquial  amplía su horario a los fines de semana

Younes Nachett
ZAHARA | El Ayuntamiento de
Zahara de los Atunes ha in-
formado que el Cementerio
Parroquial contará con un
nuevo horario, atendiendo a
una de las principales reivin-
dicaciones de los vecinos del
municipio. Gracias a la cola-
boración del Obispado de Cá-
diz-Ceuta, el cementerio per-
manecerá abierto también los
fines de semana.

“El horario actual del Ce-
menterio Parroquial queda
de lunes a domingo, de 10:00
horas a 14:00 horas”, explicó
el Ayuntamiento en un comu-
nicado, agradeciendo al
Obispado su sensibilidad con
esta petición ciudadana.

Además, se ha informado
sobre el horario de atención
para tratar asuntos relaciona-
dos con el cementerio. Dichos
trámites se atenderán los jue-
ves de 16:00 horas a 17:30 ho-
ras en los salones parroquia-
les.

Esta medida responde al
compromiso del Consistorio
por facilitar el acceso a este
espacio de recogimiento y re-
cuerdo para las familias de
Zahara y también a la presión
ciudadana.

Y es que el  pasado sábado,
16 de noviembre, Zahara de
los Atunes vivió una jornada
de movilización ciudadana
frente al cementerio parro-

Imagen de la movilización ciudadana. PERALES

La presión ciudadana logra
que se amplíe el horario
MODIFICACIÓN___Tras una manifestación de los vecinos y el Ayuntamiento,
el Obispado amplía el horario del camposanto y el de atención ciudadana

HISTORIA Organizada por la Mancomunidad

La Lonja Vieja acogerá La
Jornada de Memoria
CÁDIZ | La Lonja Vieja de Barba-
te será, el próximo 5 de di-
ciembre, la sede de la segun-
da edición de la jornada de
Memoria Democrática que or-
ganiza la Mancomunidad de
Municipios de La Janda, man-
teniendo así un foro estrena-
do el pasado año en Paterna
de Rivera y que contempla va-
rias actividades.

Así, según ha indicado la

Diputación en una nota en-
viada a los medios, entre ellas
se encuentra el desarrollo de
una mesa redonda en la que
confluirán el investigador Je-
sús Montero, la funcionaria
del Ayuntamiento de Barba-
te, Paqui Amores, el escritor y
periodista Luis Rossi y que se-
rá conducida por José Diego
Amores, técnico municipal de
Cultura.

exigir que la administración
del cementerio pase a manos
municipales sin las condicio-
nes que el Obispado pretende
imponer. Según los vecinos,
el horario actual, limitado a
días laborables de 10:00 a
14:00 horas, dificultaba que
las familias puedan visitar a
sus seres queridos, especial-
mente aquellos que trabajan
durante la semana y que vi-
ven fuera de la localidad,
quienes solo pueden hacerlo
los fines de semana. El que

esté cerrado por las tardes
también afectaba a quienes
trabajan incluso en la propia
Zahara de los Atunes.

Con esa movilización, los
zahareños esperaban, como
así ha sido, que el Obispado
reconsiderase su postura y se
abriese al diálogo para alcan-
zar un acuerdo que devolvie-
se el control del cementerio a
manos locales y respondiese
a las necesidades de quienes
desean honrar a sus difuntos
sin restricciones arbitrarias.

FOMENTO Hasta final de 2027

CÁDIZ | La Diputación de Cádiz
asumirá la presidencia del
Grupo de Desarrollo Rural
(GDR) del Litoral de La Janda
y de Los Alcornocales duran-
te los próximos tres años, es
decir, hasta finales de 2027,
tras producirse este nombra-
miento en la asamblea ex-
traordinaria a la que estaban
convocados los miembros de
esta entidad destinada al des-
arrollo sostenible de los mu-
nicipios situados en el entor-
no de la comarca.

En concreto, pertenecen a
esta comarca Barbate, Conil

de la Frontera, Chiclana de la
Frontera, Tarifa, Vejer de la
Frontera, Alcalá de los Gazu-
les, Algeciras, Benalup-Casas
Viejas, Castellar de la Fronte-
ra, Jimena de la Frontera, Los
Barrios, Medina Sidonia, Pa-
terna de la Rivera, San José
del Valle, San Martín del Te-
sorillo y San Roque, como ha
detallado en una nota la Di-
putación.

La presidenta provincial,
Almudena Martínez, ha con-
firmado ante la asamblea de
socios la designación de Ma-
nuel Flor para asumir la re-
presentación de la adminis-
tración provincial al frente
del GDR del Litoral de La Jan-
da y Los Alcornocales. La
nueva directiva liderada por
la Diputación de Cádiz está
conformada por representan-
tes de cada ayuntamiento, así
como de entidades privadas.

Diputación revalida
la presidencia del
GDR del Litoral 
Manuel Flor asume la
representación de la
Diputación en el GDR
del Litoral de La Janda
y Los Alcornocales

quial, cuyas puertas perma-
necían cerradas durante los
fines de semana y las tardes.
Cerca de un centenar de veci-
nos y vecinas, con el alcalde,
Agustín Conejo, al frente, se
congregaron junto al campo-
santo con pancartas y carte-
les que expresaban su recha-
zo al nuevo horario impuesto
por el Obispado de Cádiz y
Ceuta, responsable último de
la gestión del lugar.

La protesta, pacífica y orga-
nizada, tenía como objetivo
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GASTRONOMÍA El certamen organizado por Mancomunidad ha celebrado su cuarta edición

A.I.
BARBATE | El Hostal Rural ‘Mira-
dor del Valle’, ubicado en la
localidad jandeña de San José
del Valle, ha acogido  la cele-
bración de la final de la IV
edición del Concurso Chef de
la Janda y la III edición del
Chef Joven de la Janda.

Todos los participantes que
han concurrido al concurso
han sido de origen comarcal,
así cómo los propios produc-
tos alimenticios con los que
han podido realizar sus bri-
llantes platos que han dado lo
mejor de sí tanto en el cocina-
do, como en la preparación y
presentación al jurado.

Tanto en el acto de presen-
tación como en el de entrega
de obsequios y premios a los
ganadores, han estado pre-
sentes el presidente de la
mancomunidad, Javier Rodrí-
guez, y el vicepresidente,
Francisco Guerrero; y el alcal-
de de la localidad, Antonio
González; además de conce-
jales de los ayuntamientos de
Paterna de Rivera, Medina Si-
donia y de San José del Valle.

“Los ganadores realmente
han sido todos los que han
llegado hasta una fase final
tan reñida, ya que todos tie-
nen su talento, compromiso y
dedicación con la gastrono-
mía de la Comarca de la Jan-
da”, ha declarado Rodríguez.

El jurado, en su compleja

Representantes políticos, junto al jurado, ganadores y participantes de los concursos.

Roberto Quirós, ganador del
concurso Chef de La Janda
CERTAMEN PARA LOS JÓVENES___ Asimismo, Gabriele Océano se convirtió
en el  vencedor de la tercera edición del certamen Chef Joven de La Janda

patrocinadores y organiza-
ción “por su plena disposi-
ción y también al Ayunta-
miento de San José del Valle
por su colaboración”. 

“Hoy ha sido un día para
poner en valor apuesta deci-

dida de la Mancomunidad
por la gastronomía, por los jó-
venes talentos cocineros y
por los productos primarios
de la Comarca de la Janda”,
concluyó el presidente de
Mancomunidad.

MANCOMUNIDAD Turismo accesible

A.I. | La Nave de la Sal de Conil
ha acogido la presentación
del proyecto de la Mancomu-
nidad de la Comarca de la
Janda denominado ‘Plan de
Accesibilidad para la Im-
plantación y Certificación en
materia de Accesibilidad en
rutas turísticas presentes en
los diferentes municipios’.

Al encuentro público ha
asistido el presidente de la
Mancomunidad, Javier Ro-
dríguez, acompañado del
concejal de turismo, José Ra-
món Rosado, y el responsa-
ble de la empresa Q Innova-
te, Adrián Macias; además
de representantes de los
Ayuntamientos de Medina
Sidonia, Benalup, Alcalá de
los Gazules y de Conil.

Según ha informado la
Mancomunidad, “se trata de
un proyecto pionero a nivel
no solo provincial, sino an-
daluz e incluso estatal y en el

que se ha querido aglutinar y
poner en valor las rutas de
cada municipio, no solo des-
de el punto de vista turístico
sino también desde el punto
de vista de accesibilidad uni-
versal”.

Dicho proyecto ha sido so-
metido a un proceso de audi-
toría externa independiente
por parte de la entidad Certi-
ficadora OCA GLOBAL. A tra-
vés de dicha auditoría exter-
na, se han evaluado las dife-
rentes rutas sobre las cuales,
en los próximos años se debe
continuar trabajando con el
objetivo de convertirlas en
rutas accesible para todas
las diversidades funciona-
les, por lo que este solo ha si-
do un primer paso que ten-
drá que venir refrendado y
apoyado por todos los muni-
cipios que constituyen la
Mancomunidad de la Janda.

El presidente, Javier Rodrí-
guez, ha agradecido “a todos
los ayuntamientos, conceja-
les y técnicos que, junto con
la determinación clara de la
Mancomunidad, ha sido po-
sible entregar este proyecto
comarcal tan importante pa-
ra el ámbito turístico y acce-
sible de la Comarca”.

Presentado un Plan
de Accesibilidad
Turística para La Janda

El objetivo es poner en
valor las rutas de cada
municipio de la
comarca desde el
punto de vista turístico 

faceta de deliberación, nom-
bró a Roberto Quirós, de Vejer

de la Frontera, como gana-
dor del IV Chef de la Comarca
de la Janda; y a Gabriele Océ-
ano como ganador de la III
edición del Chef Joven; sien-
do reconocidos con sus res-
pectivos premios además de
relanzar su potencial a nivel
comarcal.

Por último, el presidente Ja-
vier Rodríguez ha tenido pa-
labras de agradecimiento
muy en especial a los cocine-
ros y cocineras “porque sin
todos ellos no tendría signifi-
cado este concurso”, además
de destacar a colaboradores,

La presentación ha tenido lugar en la Nave de la Sal de Conil.

Los ganadores de los concursos Roberto Quirós y Gabriele Océano.

CERTAMEN Mancomunidad celebra la cuarta edición de los Premios a la Excelencia Agroalimentaria ‘Sabores de la Janda’

Homenaje a las mejores empresas agroalimentarias
N.P. | La IV edición de los Pre-
mios a la Excelencia Agroali-
mentaria ‘Sabores de la Jan-
da’ se celebró el 13 de noviem-
bre en el Centro Cultural San-
to Domingo de Alcalá de los
Gazules, destacando la cali-
dad y sostenibilidad de la
gastronomía de la comarca
gaditana. 

Organizado por Mancomu-
nidad ,con apoyo de la Dipu-
tación de Cádiz y el Programa
INNOVA JANDA 2024, el even-
to premió a empresas y pro-

ductos que impulsan la exce-
lencia agroalimentaria de la
comarca.

Entre los ganadores, Piño-
nes La Breña recibió el pre-
mio al Mejor Producto Artesa-

no; la quesería El Gazul fue
reconocida por su Queso Cu-
rado Bio Montes de Alcalá co-
mo Mejor Producto Ecológi-
co; Carnicería Paco Melero
ganó el galardón al Mejor Pro-
ducto Innovador con su Pol-
vorón de Lomo en Manteca: y
Leche CRA destacó por su
Trayectoria Empresarial. 

Los premios fueron otorga-
dos por un jurado compuesto
por expertos gastronómicos y
se complementaron con una
degustación de productos co-

marcales.
El evento contó con repre-

sentantes institucionales,
empresarios y medios de co-
municación. Los premiados
recibieron trofeos, diplomas y
productos de empresas cola-
boradoras. 

Javier Rodríguez, presiden-
te de la Mancomunidad, cerró
la gala mostrando su agrade-
cimiento a todos los partici-
pantes y anunciando la pre-
paración de la V edición en
2025, que coincidirá con el
30º aniversario de Mancomu-
nidad, reafirmando si com-
promiso “con la innovación y
la sostenibilidad”.

El polvorón de Lomo
en Manteca de Paco
Melero se alzó con el
galardón al Mejor
Producto Innovador

Se celebró en el Centro Cultura Santo Domingo de Alcalá de los Gazules.
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Hace dos semanas, la Agencia Europea
del Medicamento (EMA) reconsideró su
negativa inicial del pasado verano a la
autorización en nuestro continente de

un nuevo fármaco para el tratamiento de la en-
fermedad de Alzheimer en fases iniciales o leves.
Se trata de una molécula llamada Lecanemab,
comercializada desde hace meses en EE.UU.

El motivo de esta diferencia temporal en cuan-
to a su disponibilidad radica en que, en Nortea-
mérica, las limitaciones por los mecanismos re-
guladores son mucho más laxas, y la única res-
tricción al acceso a los medicamentos la estable-
ce el precio que el propio paciente o su seguro es-
tén dispuestos a pagar. Volviendo a nuestro viejo
continente, el motivo de este decalaje temporal
se debe, sobre todo, a cuestiones de seguridad,
ya que el nuevo medicamento debe ser rigurosa-
mente controlado por los neurólogos responsa-
bles del paciente.

Para entender las claves de sus efectos secun-
darios, es necesario comprender por qué y cómo
funciona en la enfermedad de Alzheimer. En este
tipo de demencia, se sabe desde hace mucho que
existe un depósito anómalo de una sustancia lla-
mada  -amiloide, cuya acumulación en el tejido
cerebral es una de las causas de esta enfermedad
degenerativa. Lecanemab, que se administra al
paciente mediante infusiones intravenosas, es
capaz de unirse o fijarse a la  -amiloide y evitar
que esta forme las pequeñas placas o depósitos
causantes de la enfermedad.

¿Estamos entonces ante un fármaco curativo o
que al menos detenga el avance de la enferme-
dad? La respuesta es no, pero se consigue un en-
lentecimiento de la evolución y del deterioro del
paciente.

¿Y podrá utilizarse en todos los casos? Los es-
tudios clínicos y ensayos han demostrado su efi-
cacia en estadios iniciales de la enfermedad, y el
beneficio para el paciente debe considerarse co-
mo moderado. Traducido a efectos prácticos: en
los enfermos tratados, el deterioro de la memoria
fue algo menor en el tiempo respecto a los pa-
cientes que no recibieron este medicamento.

¿Entonces, por qué ha llegado envuelto en po-
lémica? La razón radica en sus efectos adversos,
que pueden predisponer a hemorragias y edema
(acumulación de líquido) en el cerebro de algu-
nos pacientes. Estas complicaciones son más fre-
cuentes en aquellos con un perfil genético deter-
minado (“dos copias del gen APOE”), que les pre-
dispone a este efecto secundario. Por ello, valo-
rando el beneficio esperado y el riesgo previsi-
ble, no debe utilizarse en enfermos con estas ca-
racterísticas. Además, su uso quedará restringi-
do a una minoría de los que padecen la enferme-
dad de Alzheimer, quienes deberán ser controla-
dos mediante resonancias cerebrales periódicas
para anticipar posibles complicaciones.

Entonces... ¿aun así son buenas noticias te-
niendo en cuenta todas las circunstancias?

Sí, lo son. Con las gafas de la positividad que
usamos siempre quienes creemos en la ciencia,
la llegada de este fármaco supone una buena no-
ticia. No obstante, es preciso el compromiso y la
responsabilidad de cumplir siempre con las indi-
caciones de uso y realizar los controles adecua-
dos para minimizar los riesgos para los pacien-
tes. ■

¿Es una buena
noticia?

Neurólogo

Opinión

Vivir sumidos en el descontrol de la prisa no es un buen
aliciente para una vida sana. En nuestro día a día, nos
marcamos un sinfín de tareas que nos empeñamos en
llevar a cabo, pero que, a veces, se hacen demasiado

cuesta arriba, resultando, en determinados momentos, in-
abarcables.

Una sociedad que nos ha educado para vivir de forma frené-
tica y llegar a todo ha conseguido que el estrés forme parte de
nuestro subconsciente. Este te dice que sí puedes llegar, que
eres lo suficientemente rápid@ y fuerte para lograrlo, hasta
que, finalmente, tu consciencia te recuerda que necesitas pa-
rar, coger aliento y escuchar lo verdaderamente importante:
tú.

Tu mente se nubla, tu cabeza te dice que te estaba avisando
de que así no podías seguir, tu respiración se alarga y solo
oyes un lejano “te lo dije” de tu subconsciente. El ritmo frené-
tico que derivaba en estrés ha pasado a convertirse en ansie-
dad. Al principio, aparecía de forma irregular, pero sabías
que, si no frenabas, acabaría convirtiéndose en una amig@
tóxica. Porque, aunque creas que vivir así es una forma de vi-
da, sabes que no es bueno para tu organismo. El estrés te hace
estar más irascible, con una tensión que no te aguantas ni tú,
sudoración excesiva, dolores de cabeza, agitación, cambios
de humor, dificultad para concentrarte, falta de deseo sexual
y un sinfín de síntomas que pueden seguir apareciendo.

La forma más visual que hemos tenido en los últimos meses
para entender un poco más la ansiedad ha sido la famosa pe-
lícula de Disney Intensamente 2. A mi sobrino le encanta An-
siedad porque dice que está muy loca y siempre va corriendo
de un lugar a otro. Pero lo que él aún no sabe es que la preva-
lencia de los trastornos de ansiedad en la población general
es del 12,6%, con una mayor proporción entre las mujeres
(16,5%) que entre los hombres (8,7%).

Los datos relativos al tratamiento en atención primaria
muestran que al 43,6% de las mujeres y al 33,3% de los hom-
bres con trastorno de ansiedad se les prescribe, como mínimo,
un envase anual de ansiolíticos y/o antidepresivos con efecto
ansiolítico. Por eso, si vives con un ritmo frenético y en conti-
nuo estrés, escucha a tu cuerpo, que también te está hablan-
do.

Si crees que, ahora mismo, “solo te puedes permitir” vivir
en esta rueda de hámster de estrés constante porque debes
hacerlo, aquí vamos a establecer algunas pautas para que in-
tentes lidiar con esa ansiedad que, en determinadas ocasio-
nes, te consume, pero que, estoy segura, eres más que capaz
de autorregular:

1. Planifica lo esencial y evita aquello que sabes que no vas
a poder abarcar. Puedes usar la técnica de la caja de Eisenho-
wer. Es una herramienta de gestión de tareas que te ayuda a
distinguir entre lo urgente y lo importante, para que puedas
organizar tu flujo de trabajo de manera más eficiente.

2. Establece períodos de descanso. Planificar tiempos de in-
actividad es esencial para un buen funcionamiento mental.
Esto permitirá que tu mente descanse y siga fluyendo de for-
ma óptima. Puedes distribuir estos períodos como mejor te
convenga: dar un paseo, mantener una conversación con un/a
amig@, hacer una parada para leer o, simplemente, descan-
sar.

3. Mantén una dieta saludable y un buen descanso. Esto es
primordial para que tu cuerpo tenga la energía suficiente pa-
ra afrontar el día de forma activa.

4. Aprende a decir “NO” sin sentirte culpable. No tienes que
complacer a todo el mundo. Si la persona que recibe ese “no”
se molesta, aprende a no sentirte culpable por priorizarte.

5. Haz algo que te motive y te haga feliz. Inicia o continúa
una actividad que te ayude a liberar oxitocina, endorfinas, se-
rotonina y, sobre todo, dopamina. Estas sustancias son las
cuatro protagonistas de nuestro bienestar.

Que el agotamiento no te limite para ser feliz.
¡Feliz viernes! ■

El estrés como forma
de vida

Hablando...
Gabinete Psicopedagógico Capacita2

Y tú, ¿Dónde estabas hace 50 años? Los recuerdos, para
mi generación, son bastante difusos, algo normal sien-
do un niño de segundo o tercero de E.G.B., más preocu-
pado en aprender matemáticas que a estar pendiente

de la historia. 
Porque el 23 de noviembre de 1974 se estaba produciendo un

hecho histórico en Barbate. Acabo de ver, por séptima u octava
vez, el vídeo conmemorativo del 50 aniversario de la demoli-
ción de las chabolas del Zapal. Y cada vez admiro más a la gen-
te que malvivió en esa zona, porque fueron unos supervivientes
natos y serán, para siempre, los pilares fundamentales en el
desarrollo de nuestro pueblo.

En la actualidad, existe una palabra que cada vez está más de
moda y de la que la gente se apodera, aunque no todos conocen
realmente su significado. Me refiero a la resiliencia.

En un pueblo joven, con solo 36 años caminando por su cuen-
ta, 730 familias, casi 3.500 personas, vivían hacinados en un
rincón de la localidad, cerca de la playa, sin las condiciones mí-
nimas de salubridad. Entre arena y barro, los zapaleños supe-
raban con gran esfuerzo los retos que la vida les iba planteando
día a día. Sin luz ni agua, con un cubo para hacer sus necesida-
des y encendiendo una fogata en el exterior cada vez que había
que cocinar algo, aquellas personas subsistían, con no pocas
dificultades, esperando la llegada de un futuro mejor.

Poco a poco, los habitáculos (por llamarlos de alguna forma)
se iban reforzando con planchas de metal o, en los mejores ca-
sos, con cemento y ladrillos. Lo importante era sobrevivir y se
convirtieron en verdaderos catedráticos en esa asignatura. No
en vano, se llegaron a producir hasta tres incendios en el pobla-
do. 

Durante mucho tiempo, la palabra zapaleño se pronunciaba
en tono despectivo para dejar claro que se refería a una perso-
na de clase inferior. Un ejemplo más de la ignorancia que ilus-
tra a tanto maestro Liendre, que de todo sabe pero de nada en-
tiende. En fin, como decía aquel filósofo: “Hay gente pa tó”.

Creo, por lo tanto, que ya va siendo hora de devolver al César
lo que es del César y otorgarle al zapaleño la gloria que durante
tanto tiempo se le ha negado.

Nunca es tarde, aunque haya tenido que pasar medio siglo
para que se les reconozcan sus méritos.

En el diccionario, como sinónimas de valiente, se colocan va-
rias palabras:

Valeroso, osado, audaz, atrevido, bravo, intrépido, animoso,
denodado, resuelto, impávido, heroico, decidido o arrojado. 

Lo justo sería que, a todos estos adjetivos, al menos en Barba-
te, se añadiera el de zapaleño.

De esa manera, quizá no se olvide lo que pasó hace ahora 50
años. ■

La resiliencia
Escritor

Días de Barrunto



Deportes29.11.24

FÚTBOL- 7

Presentado el I Torneo
Navideño en Barbate
■ Los días 28 y 29 de diciembre se
celebrará el I Torneo de Fútbol-7 en el
Estadio Municipal de Deportes de
Barbate.

ATLETISMO

Barbateños en el
Andaluz de Clubes
■ Los barbateños  Alejandra Durán,
Lola Relinque, Marta Benítez y

El Barbate
sigue en su
objetivo
CARA Y CRUZ___Derrota en su visita al
Rácing Portuense y victoria en casa
ante el Grupo Empresa Bazán

FÚTBOL Mañana domingo visitará a la UD. Roteña, conjunto que ocupa la tercera posición en la tabla clasificatoria

Alegría en el vestuario barbateño tras la clara victoria conseguida ante el Grupo Empresa Bazán. BARBATE CF

Redacción
BARBATE| Cara y cruz para el
Barbate CF en las dos últi-
mas jornadas disputadas en
la Primera Andaluza Sénior.

En la décima jornada, se
desplazó hasta el ‘José del
Cuvillo’ para rendir visita al
Rácing Portuense, cayendo
derrotado por tres goles a

uno.
El conjunto barbateño diri-

gido por Chiqui Reyes, ven-
dió cara su derrota, ante un
rival llamado a luchar por el
ascenso y que se adelantó en
el marcador a los ocho minu-
tos de juego con gol de Garri-
do. 

Diez minutos después,

Aprovechando las vacaciones
escolares, se desarrollan en
nuestro municipio  diversas
actividades deportivas, para que
los más pequeños sobre todo
disfruten de las mismas.

Este evento deportivo,
organizado por Andrés Varo,  está
abierto a la participación de
equipos de las categorías
Prebenjamín, Benjamín y Alevín,
destacando el compromiso del
municipio con el fomento del
deporte base y la convivencia
deportiva.

El torneo,  está organizado en

Barbate CF puso distancia de
por medio tan solo dos minu-
tos después, cuando Jairo
perforó la portería defendida
por Carrasco.

Con el partido encarrilado
solo faltaba un tercer gol pa-
ra dictar sentencia. Pero este
se hizo esperar, llegando en
tiempo de descuento, con-
cretamente en el minuto 92,
bajo la firma de Carlos Espi-
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Álex Conesa se encargó de
devolver las tablas al marca-
dor, decidiéndose la contien-
da a favor del cuadro por-
tuense en la segunda mitad,
con goles de Fran Tamayo
(50´) y Heredia (87’).

El mal sabor de la derrota
sufrida en tierras portuen-
ses, se lo quitó el Barbate CF
el pasado domingo en el ‘Mu-
nicipal’ ante su afición, en
partido correspondiente a la
undécima jornada.

Recibió la visita de uno de
los rivales que, a priori, está
llamado a luchar también
por la permanencia, cual es
el Grupo Empresa Bazán.

Los pupilos de Chiqui Re-
yes, cuajaron un gran parti-
do con el debut de Rafa bajo
palos y la vuelta de Gonza-
lo,quedándose el triunfo con
marcador final de tres goles a
cero.

El cuadro isleño que dirige
Jesús Ramírez, opuso resis-
tencia en la primera mitad
que concluyó sin goles ,pero
dobló la rodilla en la parte
definitiva.

Álex Conesa abrió el mar-
cador en el minuto 57 y el

nosa.
Con los tres puntos suma-

dos, el Barbate CF adelantó a
la Bazán en la tabla clasifica-
toria, ocupando actualmente
la undécima posición con
doce puntos, a tres de la zona
de descenso que abre la Ba-
lompédica Linense ‘B’ y don-
de también habitan Chipio-
na CF (9 puntos) y Algeciras
‘B’ (1 punto).

En la duodécima jornada,
el Barbate CF tiene una dura
salida, pues rinde visita a la
UD. Roteña, actual tercera
clasificada con veinte pun-
tos, a cinco del líder CD. Rota
y a dos del segundo clasifica-
do, Jerez Industrial.

El partido en el ‘Manuel
Bernal Sánchez- Romero’ se
ha fijado para el domingo a
las 12,30 horas. 

Miguel Villar participaron como
integrantes del Club Atletismo
Chapín de Jerez en el  Campeonato
de Andalucía Clubes Sub-14 de
invierno, celebrado en la localidad
malagueña  de Antequera, donde se
dieron cita la crema y neta de este
deporte a nivel regional.

Gran actuación de ambos equipos
(masculino y femenino), terminando
el campeonato en quinta posición.

De esta forma, estos jóvenes
deportistas barbateños continúan su
progresión en el mundo del
atletismo y de buen seguro que de
seguir este camino lograrán llegar
muy alto.

colaboración con el Ayuntamiento
de Barbate, la Asociación Árbitros
Veteranos Isleños (AAVI) y el apoyo
de otras entidades locales.

La cuota de inscripción se ha
fijado en sesenta euros por equipo.
Desde la Delegación de Deportes

se anima a todos los equipos
interesados a participar en este
encuentro que promete ser un gran
espectáculo deportivo para cerrar el
año. 

Para más información y
realización de las inscripciones,
pueden contactar en el número de
teléfono 621 354 586.

Felices
Fiestas
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Llega la
Carrera
Solidaria
‘Ponle Freno’

‘Salazones La Chanca’- BM. Barbate ganó en su último partido a domicilio al BM. San Fernando.

Redacción
BARBATE | El Ayuntamiento de
Barbate organiza, con la cola-
boración del Club Marathon
Barbate y los IES. ‘Trafalgar’,
‘Torre del Tajo’ y ‘Vicente
Aleixandre’, así como de
‘Frutería Diego’, la Carrera
Solidaria ‘Ponle Freno’.

El evento deportivo con ca-
rácter no competitivo, se des-
arrollará este domingo uno
de diciembre, con salida des-
de el Paseo Marítimo, frente a
AFA San Paulino, a las 10.00
horas.

La prueba consistirá en re-
correr una distancia de cinco
kilómetros, que se podrán re-
alizar andando, corriendo o
ambas cosas, transcurriendo

por el Paseo Marítimo. 
Se ha fijado una cuota de

inscripción de cinco euros
por participante, que irán
destinados íntegramente a la
Asociación ‘Ponle Freno’, de-
dicada a ayudar a aquellas
personas víctimas de acci-
dentes de tráfico. La misma,
está abierta a cualquier per-
sona que quiera participar,
incluyendo menores de edad.

Los lugares establecidos
para formalizar las inscrip-
ciones son el IES ‘Torre del
Tajo’ y el IES ‘Trafalgar’, don-
de los profesores de Educa-
ción Física serán los encarga-
dos de recoger el dinero y faci-
litar toda la información ne-
cesaria.

BARBATE |  ‘Salazones La Chan-
ca’- BM. Barbate continúa su
andadura en la Primera An-
daluza Sénior Masculina Gru-
po B. En su último partido
disputado, con la condición
de visitante, sumó una nueva
victoria, en esta ocasión a
costa del BM. San Fernando,
con marcador final de 31-34.

El conjunto barbateño tuvo
en Pablo Caro a su máximo re-
alizador con diez dianas, al-

canzando los siete puntos,
siendo tercero en la tabla cla-
sificatoria, a un punto de BM.
Viso y a dos del líder, Club Ba-
lonmano Utrera.

Mañana sábado recibirá en
el Pabellón Municipal al BM.
Gades, conjunto que llega a la
cita como sexto clasificado
con cuatro puntos.

En la Fase Previa del Cam-
peonato de Andalucía Cadete
Masculino, ‘Salazones La

Chanca’ ganó claramente a
domicilio en la última jorna-
da disputada al BM. Gades (7-
37), ocupando la tercera plaza
en la clasificación con ocho
puntos, a dos del líder San Fe-
lipe Neri.

Mañana sábado a las 12,00
horas recibirá en el Pabellón
al cuarto clasificado con seis
puntos, FRS- BM. Algeciras.

En la quinta jornada de la
Fase Previa del Campeonato

ATLETISMO Este domingo 1 de diciembre

‘La Chanca’ es tercera
clasificada en el Grupo B

BALONMANO Primera Andaluza y Campeonato Andalucía

PATINAJE I Etapa de la Copa Andaluza en la modalidad de Salto

Barbate se colgó
dos Platas
REDACCIÓN | Se celebró en la
localidad granadina de
Las Gabias, la primera
etapa de la Copa Andalu-
za de Salto, donde el Club
Patinaje Barbate logró

colgarse dos medallas de
plata. Concretamente,
Alejandra Barrientos (Ale-
vín Mixto) y Lucas Zoppet-
ti (Infantil Mixto), fueron
las artífices.

PESCA DEPORTIVA Celebrado en la playa del Rinconcillo

Plata provincial para ‘El Atún’
REDACCIÓN | Nuevo logro para el
Club Deportivo de Pesca ‘El
Atún’ de Barbate, en forma
de medalla de plata conse-
guida en el último Campeo-
nato Provincial en la modali-
dad Mar- Costa Clubes.

El equipo atunero logró su-
bir al segundo escalón del
podio en el citado torneo que

tuvo lugar en la algecireña
playa del Rinconcillo.

La medalla de oro fue para
el  Club Pesca Linense, com-
pletando el podio el Club
Pesca ‘Bahía de Algeciras’.

Desde el club barbateño ya
se prepara la despedida del
año con su tradicional ‘copa
navideña al socio’.
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de Andalucía Cadete Femeni-
no, se disputó el derbi local
entre BM. Barbate Promesas y
‘Salazones La Chanca’, que se
resolvió a favor del primer ci-
tado con marcador final de
34-29. 

Con el triunfo firmado , el
BM. Barbate Promesas es se-
gundo clasificado con ocho
puntos, a dos del líder Syrena
BM. Algeciras, mientras que
‘La Chanca’ es cuarta con seis
puntos, en una categoría don-
de el también barbateño ‘Sa-
lazones Herpac’, es sexto cla-
sificado con dos puntos, tras
caer derrotado en casa en su
último partido, ante el Pacha-
mama- BM. Algeciras (22-33).

Hubo otro derbi local en la
quinta jornada de la Fase Pre-
via del Campeonato de Anda-
lucía Infantil Femenino, que
midió a ‘Salazones La Chan-
ca’ y Balonmano Barbate Pro-
mesas y que se decantó del la-
do del primer citado con mar-
cador final de 18-9.

Un triunfo que le permite
ser segundo clasificado con
ocho puntos, a dos del líder,
BM. Ciudad de Algeciras.

Por su parte, el BM. Barbate
Promesas es quinto clasifica-
do con cuatro puntos, visitan-
do mañana sábado a las 12,30
horas al Lionzamar Algeciras.
‘La Chanca’ visitará también
mañana, pero a las 11,00 ho-
ras, al BM. Jerez. 
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Puerto de Rusia.- 2: En psiquiatría, que padece
melancolía, monomanía caracterizada por la tristeza (Fem).- 3: Se
aprovechan. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 4: Al revés, conjunto
de calles afluentes a un mismo punto. Hombre de mar.- 5: Al revés,
pintor español. Caverna.- 6: En arquitectura, miembro voladizo
sobre el que se asienta una cornisa o alero, o los extremos de un din-
tel (Pl).- 7: Cierta canción (Pl). Nueva.- 8: Al revés, escondais, ente-
rreis.- 9: Municipio de Cuenca.- 10: Doctrina política que propugna la
separación de algún territorio para alcanzar su independencia o
anexionarse a otro país.- 11: Al revés, nombre de mujer (Pl). Al revés,
nota musical.

VERTICALES.- 1: Nombre ruso. Letra repetida.- 2: Escrito en que se
denigra a personas o cosas (Pl). De aspecto malo o desfavorable.- 3:
Que se halla en un aprieto o dificultad (Fem y Pl). Letra griega.- 4:
Concedas. Malgastar.- 5: El que preside la oración canónica musul-
mana. Al revés, interjección.- 6: Jactancia del propio valer u obrar
(Pl).- 7: Al revés, negación. Bóvido salvaje. Desafío.- 8: Al revés, ali-
mentais. Al revés, gobierna.- 9: Símbolo químico. Cortés (Pl).- 10:
Ganso. Limpieza, curiosidad. Nota musical.- 11: Filósofo alemán.
Animal solípedo (Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Cercado de arbustos (Pl).- 2: Comparación
(Pl).- 3: Perspectica, vista (Pl).- 4: Verduleras.- 5: Envolveré.
Miel virgen.- 6: Preposición inseparable. Ría gallega. Al revés,
negación.- 7: Oficial del ejército turco (Pl). Destino.- 8: Punto
cardinal. Ente. Plural de consonante.- 9: Persona que profesa
la ciencia que estudia las razas y los pueblos en todos sus as-
pectos y relaciones (Pl).- 10: Relativas al viento.- 11: La totali-
dad de la materia corporal de un organismo vivo (Pl).

VERTICALES.- 1: Sobrenombre, seudónimo.- 2: Unte.- 3: Faz. Ha-
bilidad, maña.- 4: Hicieses ruido. Pronombre personal.- 5: Al
revés, retroceso, bote. Exclusivo.- 6: Isla griega. Al revés, anti-
gua ciudad de Asia Menor.- 7: Aberturas, ojetes. Peñasco.- 8:
Superficial (Fem. y Pl). Fluído.- 9: Nombre de mujer. Termina-
ción del diminutivo (Pl).- 10: Pueblo germánico (Pl).- 11: Pecho
(Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Al revés, coged.- 2: Encubriros, apartaros.-
3: Embarcación pequeña (Pl).- 4: Excitas, alborotas.- 5: Husme-
aré. Hueco de una roca tapizado de una sustancia general-
mente cristalizada.- 6: Pronombre personal. Especie de
cortina. Artículo.- 7: Estaban. Poéticamente, infierno.- 8: Lapso
de tiempo muy prolongado. Eleva. Plural de vocal.- 9: Rítmico,
movido, enlazado.- 10: Natural de cierta ciudad italiana (Fem).-
11: Hornease.

VERTICALES.- 1: Tenga expuesta al sol cierto tiempo una cosa.-
2: Cierto baile (Pl).- 3: Gitano. Licor.- 4: Desvaríen. Manojo de
mies cortada y tendida en el suelo para formar gavillas.- 5: Na-
tural de cierta provincia española. Eleves.- 6: Fruto seco. Es-
pada famosa.- 7: Envite del resto en el juego del mus. Al revés,
esté enterado.- 8: El que tiene por oficio trabajar en el torno.
Tueste.- 9: Sitio poblado de árboles y arbustos. Ensenada.- 10:
Perteneciente a cierta secta judía.- 11: Lozanos.

2 8

9

8 2

7

4

1

6

3

2

5 9

3

8

5

9

8

6 8

2

6

4

3

4

5

1

1 3

5
2

8

9
1

7

6
4

3

8
3

2

1
7

5

4
9

6

2
8

1

7
6

4

3
5

9

4
2

3

5
8

9

9
1

4

2
3

6

7
5

8

6
7

5

3
9

1

8
4

2

6
8

5

7
1

2

5
7

6

8
4

9

3
2

1

9
3

4

2
5

8

1
6

7

1
6

7
4

9
3



vivabarbate.es
Síguenos en          Viva Barbate           @VivaBarbate

Nº 225 | Viernes, 29 de noviembre de 2024


